

TITULARES LOCALES

El Sol de Puebla

Ultimátum a mototaxistas

Autoridades estatales fijaron el 31 de diciembre como el plazo fatal para que de "manera voluntaria" salgan de circulación los mototaxis en 40 municipios del estado, posterior a esa fecha se usará la fuerza pública para retirarlas; pero además advirtieron a los ediles que se olviden de otorgar permisos para que sigan transitando esas unidades, porque de hacerlo el gobierno aplicará la ley en contra de ellos, con todas las consecuencias que de eso. (El Sol de Puebla)

EL HERALDO DE MÉXICO EN PUEBLA

Constructores poblanos buscan obras en Tlaxcala

Como parte de los proyectos que realizará la Asociación de Empresas de la Construcción en Puebla (AECO) para el próximo año, está el diseño de un Plan Maestro con los ayuntamientos del vecino estado de Tlaxcala para que los constructores puedan acceder a obras que licite la administración de aquella entidad, dijo Martha Moysen Leal, presidenta del organismo. (Heraldo)

Síntesis

El PRI blinda sus recursos de campaña

El PRI es el primer partido que se blindará frente al dinero "sucio" proveniente del narcotráfico a través de la Comisión de Financiamiento, que tendrá la finalidad de transparentar e informar sobre los recursos que se invierten en las campañas políticas rumbo al proceso electoral 2012. (Síntesis)

tolerancia

Aceleran persecución contra los mototaxis

El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, aceleró el proceso de extinción de los mototaxis. Fijo un ultimátum para que el día último de este mes salga de circulación este tipo de transporte. (Intolerancia Digital)

CAMBIO

Simulación y mordaza en nueva Ley del Congreso

La reforma a la nueva Ley Orgánica del Congreso local será un símil de la vigente. El sistema de voto ponderado en la Junta de Gobierno y Coordinación Política es una simulación que mantendrá el esquema de la Gran Comisión para la toma de decisiones. La votación en el interior del órgano de gobierno no tendrá igualdad para cada uno de los representantes de los grupos legislativos y se basará en el número de diputados que cada uno agrupa. (Cambio)

MILENIO

Ley impedirá más escuelas patito: Riestra

En Puebla se pretende luchar contra la proliferación de escuelas "patito" o de baja calidad en la entidad con la creación de la Ley de Educación Superior, sin embargo, en el proyecto existen vaguedades en cuanto a los estímulos que se otorgarán a las instituciones que cumplan con la calidad educativa y hay indefiniciones en torno a los integrantes de Sistema Estatal de Instituciones de Educación Superior. (Milenio)

La Jornada de Oriente

El jueves se aprobará reforma que limita el debate entre diputados

La iniciativa de Ley Orgánica del Poder Legislativo, que aprobará el Congreso local el jueves próximo, ejerce mayor control sobre los debates en tribuna y los temas que se discutirán en las sesiones del pleno, por lo que ya recibió el mote de "ley mordaza" entre los diputados. (La Jornada de Oriente)

LA OPINION DIARIO DE LA MAÑANA

En Puebla no hay cabecillas de delincuencia organizada: Manzanilla

Desde el proceso de Entrega-recepción se conoce la existencia de redes del crimen organizado que operan en Puebla aunque ningún cabecilla trabajaba físicamente en esta zona, aseguró el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto. (La Opinión)

TITULARES DIGITALES



Diputados enganchan a funcionarios de ediles por anomalías en gastos

Los regidores, tesoreros, directores y todos los funcionarios municipales que manejen recursos públicos serán responsables solidarios de las cuentas públicas de los alcaldes en Puebla, según lo acordaron los integrantes de las comisiones de Gobernación e Inspectoría del Congreso del estado. (e-consulta)



Mototaxistas aceptan becas para el empleo a cambio de salir de circulación

La Secretaría de Gobernación este martes ofreció una rueda de prensa donde anunció que el 70 por ciento de los mototaxistas han aceptado las alternativas, mientras que el 30 por ciento restante tienen hasta el 31 de diciembre para tomarlas. (Periódico digital)



Orden de aprehensión contra ex funcionario de la SCT

Quien fungiera como jefe del Departamento de Logística de la extinta SCT en la pasada administración, Juan Manuel Alcántara Silva, ya tiene una orden de aprehensión por haber dejado operar en la clandestinidad a mototaxistas, además de haber entregado permisos no autorizados, informó el actual secretario de Comunicaciones, Bernardo Huerta. (Contraparte)



PGJ no tenía antecedentes de "El Lucky"

El ex procurador Rodolfo Igor Archundia conoció al presunto líder de "Los Zetas" en Puebla por una nota periodística; no había solicitud de PGR para investigarlo. (Imagen Poblana)



Jefe Zeta operaba en Puebla, pero desde "fuera": Manzanilla

El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, reconoció que en Puebla existen redes de operación ligadas a Los Zetas, pero Raúl Lucio "El Lucky" Hernández, recientemente capturado no operaba desde la entidad poblana. (Puebla Online)

TITULARES NACIONALES



Litigan muertos PF y Guerrero

El Gobierno de Ángel Aguirre y la Policía Federal entraron en pugna por la responsabilidad de la muerte de dos normalistas en la Autopista del Sol. (Reforma)



Se confrontan PF y policía de Guerrero

Las policías federal y estatal se confrontaron ayer por los hechos del lunes pasado en los que murieron dos normalistas cuando protestaban en la Autopista del Sol. (El Universal)



El gobierno de Guerrero culpa a la Policía Federal

El gobierno de Guerrero difundió en los medios un video editado en el que deja ver que los responsables de disparar contra los normalistas fueron los elementos de la Policía Federal, durante el desalojo de la Autopista del Sol, a la entrada de Chilpancingo, que dejó un saldo de dos jóvenes muertos. (Milenio)



Ministeriales de Guerrero, los que dispararon: SSP

La SSP federal difundió un presunto peritaje en el que, según la dependencia, un agente de la Policía Ministerial de Guerrero, vestido de civil, sería el responsable de la muerte de uno de los dos estudiantes fallecidos de la Escuela Normal Rural Raúl Isidro Burgos, de Ayotzinapa. (La Jornada)



Industria automotriz cerrará un año récord

La industria automotriz mexicana alcanzó cifras récord durante noviembre pasado, al obtener una producción de 231,080 vehículos, lo que representa un alza de 11.3% respecto del mismo mes del 2010. (El Economista Digital)

**Italia suaviza plan de austeridad para pobres**

El primer ministro Mario Monti dijo que el paquete de austeridad de 33,000 millones de euros para reducir la deuda de Italia sería más amable con las familias más pobres y los pensionados gracias a cambios que su Gobierno propuso el martes. (El Financiero Digital)

**Cesan al procurador y al titular de SSP-Guerrero**

El procurador de Justicia, Alberto López Rosas, y el secretario y el subsecretario de seguridad pública de Guerrero, Ramón Almonte y general Ramón Arreola Ibarria, fueron destituidos ayer de sus cargos por el gobernador Ángel Aguirre Rivero, con la finalidad de no entorpecer las investigaciones acerca del asesinato, la víspera, de dos normalistas en un operativo de desbloqueo carretero. (Crónica)

**Chocan autoridades por homicidio de normalistas en Guerrero**

Cesan a tres funcionarios estatales y otro renuncia; tras el asesinato de dos alumnos, son investigados cinco policías ministeriales, dice la procuraduría de la entidad. (Excélsior)

INFORMACIÓN DEL ALCALDE**PERIODICO DIGITAL**

- **Busca Rivera planta de Termólisis para convertir basura en energía**

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, continúa gestionando recursos para la construcción de una planta de Termólisis en la capital, que permita generar energía a través del manejo de residuos sólidos. Para ello, informó, sostuvo una reunión con directivos del Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras). El alcalde señaló que su administración continúa con la integración del proyecto ejecutivo para concretar este nuevo sistema de alta tecnología, que logrará incinerar la basura generando ceniza, agua y energía sin producir contaminantes. (Julio César Morales)

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=146268:busca-rivera-planta-de-termolisis-para-convertir-basura-en-energia&Itemid=534

**IMAGEN POBLANA**

- **Planea Comuna construir planta de termólisis**

El horno se calienta hasta alcanzar los 400 grados centígrados. La basura se incinera y la oxidación produce gases combustibles de segunda generación, es decir orgánicos. Eduardo Rivera Pérez, alcalde de Puebla, dejó entrever la posibilidad de construir una planta de termólisis que costaría 200 millones de dólares y que espera sea financiada junto con Banobras. La construcción de una planta de este tipo solucionaría el problema de contaminación de Puebla por los próximos 20 años y se convertiría en una opción para crear biocombustibles y bioaceite a partir de compuestos orgánicos. (Redacción)

<http://www.imagenpoblana.com/2011/planea-comuna-construir-planta-de-termolisis>

INFORMACIÓN DEL GABINETE**SINTESIS**

- **Entrega "Construyamos Juntos" más de 4 mdp**

La Secretaría de Desarrollo Social Municipal entregó 4 millones 620 mil pesos a presidentes de comités de colonias como parte del programa "Construyamos Juntos", y tiene pendientes la entrega de 32 apoyos más que se entregarán en los siguientes días. Si lo informó el titular de la dependencia, Javier Sánchez Díaz de Rivera, quien comentó con los apoyos entregados a través de cheques beneficiarán a 12 mil poblanos U.H. La Carmelita, Bosques de la Cañada, San Bernabé Temoxtitla, Santo Tomás Chautla, San Baltazar Tetela, San Jerónimo Caleras, Lomas de San Jerónimo, Santa Bárbara, San Miguel Azumiatla, Ocotlán, San Alfonso, Ignacio Romero Vargas, Centro, San Diego Manzanilla, El Alto, por mencionar algunas. (Irene Díaz Sánchez)

<http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/2033-entrega-construyamos-juntos-mas-de-4-mdp>

CAMBIO

CAMBIO

- **Priistas piden auditar el programa de las Mil Calles**

El regidor del PRI, Octavio Castilla Kuri, informó que debido a las irregularidades que han detectado en el programa Mil Calles y sus evidentes atrasos, la fracción del tricolor solicitó una auditoría ante la Subcontraloría de Obra Pública. Ayer, CAMBIO publicó que la administración de Eduardo Rivera Pérez admitió que para este año sólo podrá entregar 500 calles pavimentadas y para cumplir la meta de la pavimentación de mil tendrán que trabajar a marchas forzadas, incluso terminar 200 calles en sólo 30 días. (Luz Elena Sánchez)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/puebla/141211-le-puebla-priistas-piden-auditar-el-programa-de-las-mil-calles.htm>

La Jornada de Oriente

LA JORNADA DE ORIENTE

- **La Comuna invertirá 750 mil pesos en el rescate de la iglesia de Santa Anita**

Más de 750 mil pesos invertirá la Comuna poblana en el rescate de la iglesia de Santa Anita, que presenta daños en su estructura arquitectónica, informó el secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública del ayuntamiento, Felipe Velázquez Gutiérrez, quien no descartó que el inmueble corra el riesgo de colapsarse si el ayuntamiento no lo restaura. El costo de la intervención integral tendrá un costo total de 1.2 millones de pesos. El secretario de Desarrollo Urbano precisó que la Comuna absorberá 60 por ciento de la inversión para la restauración del inmueble, y el resto, que son casi medio millón de pesos, serán aportaciones de los fieles católicos. (Yadira Llavén)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/14/puebla/mun208.php>

MILENIO

MILENIO

- **No perderemos terreno para viviendas: Pacheco**

Revertir la donación del terreno que el gobierno de Blanca Alcalá Ruiz entregó al sindicato de la comuna será sumamente complejo, afirmó el secretario general del gremio, Israel Pacheco Velázquez. Luego de señalar que aún no hay una notificación sobre el procedimiento arrancado por el Consejo en Defensa de la Vivienda, apuntó que hay calma entre los trabajadores, ya que dicho predio fue escriturado a su favor. Al preguntar por los datos del documento y la fecha de escrituración, comentó en entrevista telefónica, que no podría ofrecerlos; toda vez que los expedientes se encuentran en las oficinas del sindicato. (Guillermo Castillo)

<http://impreso.milenio.com/node/9078768>

LA OPINION

OPINION

- **Entrega SMDIF apoyos a comunidades marginadas de la capital**

El Sistema Municipal DIF en coordinación con la empresa "Zapato Guante" entregó 50 pares de zapatos a igual

número de adultos mayores de las Juntas Auxiliares La Resurrección, San Miguel Canoa, San Jerónimo Caleras y San Sebastián de Aparicio que padecen de artritis, diabetes, varices, y úlceras en los pies. Liliana Ortiz de Rivera, Presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, señaló que la participación ciudadana y el fortalecimiento de la familia son los principales ejes rectores de la actual administración, por lo que a lo largo de diez meses de trabajo se han sumado esfuerzos con más de 85 empresas de diferentes ramos, que han generado diversos donativos para apoyar programas médicos, jurídicos, alimentarios, de desarrollo comunitario, de apoyo a infancia o a familias. (Redacción)

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53078

OPINION

- **Incrementará ayuntamiento operativo en antros por época decembrina**

Con la finalidad que en época navideña no se incrementen los accidentes viales, la Dirección de Normatividad y Regulación Comercial anunció el incremento de operativos de revisión a los antros en la ciudad para obligar a los antros a cumplir con el reglamento. El titular de la dependencia, Luis Mora Velasco reconoció que en esta temporada los antros violan el Código Reglamentario del Municipio (Coremun) en lo que corresponde al horario del cierre de, ya que a pesar de que la obligación es a las 3 de la mañana, la realidad es que en algunos lugares no se respeta esta determinación. (Angélica Patiño)

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53102



E-CONSULTA

- **El Ayuntamiento lanza alerta para evitar delitos en época navideña**

La directora de Prevención y atención a víctimas delito del Ayuntamiento de Puebla, Adriana Báez Sosa, explicó que nueve de cada 10 delitos que ocurren en Puebla se pueden evitar e indicó que de éstos, sólo se denuncian cuatro de cada 10, por ello destacó la implementación de la campaña "En estas fiestas, seguro la pasas mejor". La campaña comprende medidas para el cuidado tanto de casa habitación, así como del dinero plástico y en efectivo, además de la seguridad de los ciudadanos con la participación de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal. (Jesse Brena G.)

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23455:el-ayuntamiento-lanza-alerta-para-evitar-delitos-en-época-navideña&Itemid=332



PERIODICO DIGITAL

- **Se cierra el año con la "Gran Vía Recorre Puebla" y la "Feria de Actividad Física"**

Con el objetivo de cerrar un año de intensa actividad deportiva, este domingo se llevará a cabo la última "Gran Vía ReCorre Puebla" y la "Feria de Actividad Física" del 2011, eventos con invitación abierta a todos los poblanos en un domingo cien por ciento deportivo que iniciará a partir de las 8:00 de la mañana con la Gran Vía y a las 18:00 hrs. con la Feria Deportiva. Así lo confirmó la directora del Instituto Municipal del Deporte, Ximena Mata Zenteno, al señalar que sin duda este fin de semana será un gran cierre de actividades en donde se espera la participación de un gran número de poblanos en cada uno de los eventos que se llevarán a cabo con el propósito de continuar fomentando la actividad física en beneficio de la salud. (Redacción)

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=146306:se-cierra-el-año-con-la-gran-vía-recorre-puebla-y-la-feria-de-actividad-física&Itemid=580



CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Sanción a dueños de antros que no cumplan horarios establecidos**

Mientras permiten la reapertura de antros en la zona de Analco, la Dirección de Normatividad Comercial anunció el incremento de operativos de revisión a los antros en la ciudad capital en fiestas navideñas. El titular de la

dependencia, Luis Mora Velasco, reconoció que en esta temporada los antros violan el reglamento en lo que corresponde al horario del cierre de estos centros de diversión, por lo que será necesario redoblar los esfuerzos para exhortarlos a cumplir con la normativa. El funcionario municipal aceptó que la tendencia este fin de año es que los dueños de los antros no respeten el horario establecido a las tres de la mañana porque tratan de aprovechar las diversas promociones o paquetes que estarán ofreciendo a los parroquianos. (Angélica Patiño)
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Sanci%F3n-a-due%F1os-de-antros-que-no-cumplan-horarios-establecidos&id_noticia=40696

INFORMACION PUEBLA CIUDAD



EL HERALDO

- **Escuela de Canoa en riesgo de derrumbarse; la SEP desoye denuncia**

El centro escolar Juan de Dios Pesa, ubicado en la junta auxiliar San Miguel Canoa, se encuentra en riesgo de derrumbe y debe ser cerrado cuanto antes para evitar una desgracia en la que estarían involucradas unas mil personas entre profesores y alumnos. Sin embargo, la Secretaría de Educación Pública del estado ha soslayado la denuncia que recibió desde julio último de la Dirección de Protección Civil municipal. Así, es el momento en que el centro escolar continúa operando; sólo se cerraron las dos aulas más próximas a una barranca. (Redacción)
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39755:escuela-de-canoa-en-riesgo-de-derrumbarse-la-sep-desoye-denuncia&catid=55:ciudad&Itemid=120

CAMBIO

CAMBIO

- **Huepa, a favor de que Catastro defina límites**

El alcalde de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Pérez, avaló que el Instituto Registral y Catastral del estado defina qué colonias deben tributar en su municipio y cuáles en el de Puebla como un primer paso para resolver el conflicto limítrofe entre ambas demarcaciones. El presidente aseguró que la definición de cómo deben tributar las personas que radican en la zona de conflicto es una vía para solucionar el problema, además dejó en claro que aunque el Catastro emita un dictamen, los legisladores tendrán la última palabra. (Luz Elena Sánchez)
<http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/puebla/141211-le-puebla-huepa-a-favor-de-que-catastro-defina-l-mites.htm>

MILENIO

MILENIO

- **Funcionarios municipales serán sujetos a revisión**

Por unanimidad los diputados avalaron la propuesta para modificar la Ley de Responsabilidades de los Servidores Públicos y la Ley Orgánica Municipal, con lo cual se obliga a todos los funcionarios que manejen recursos públicos a ser sujetos de revisión. En el caso de la Ley de Responsabilidades de los Servidores Públicos, la iniciativa fue del diputado panista, Inés Saturnino López Ponce, quien propuso que se adicione el artículo 223 bis, con lo cual se permitirá que los secretarios que hayan concluido su periodo o se encuentren en funciones tengan la responsabilidad de informar sobre el manejo de los recursos públicos. (María Pineda)
<http://impreso.milenio.com/node/9078816>



E-CONSULTA

- **Balean boutique y patrulla de la Policía Municipal en Las Animas**

Un sujeto baleó una boutique ubicada en la zona de Las Ánimas y al ser sorprendido por elementos de la Policía Municipal les disparó sin lograr herirlos. En un principio se sospechó que se trata de un robo; sin embargo, la dueña del local lo descartó al mencionar que posiblemente se trató de una venganza de su ex pareja sentimental,

con quien tiene problemas. Los hechos se registraron en la Diagonal Fresno número 3509 de la colonia Las Ánimas, cuando un sujeto a bordo de una camioneta Suburban color dorado con franjas naranja realizó varios disparos contra la boutique "Mi Lady". Los uniformados del Sector 3 se percataron de lo anterior al encontrarse haciendo un recorrido de vigilancia sobre el Circuito Juan Pablo II y la Diagonal Fresno. (Diana Jiménez)

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23451:balean-boutique-y-patrulla-de-la-policia-municipal-en-las-animas&Itemid=332



PERIODICO DIGITAL

- **Secretaría de Sustentabilidad firma convenio con el Instituto Nacional de Recicladores**

El Instituto Nacional de Recicladores A.C. y la Secretaría de Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento Territorial firmaron un convenio de colaboración para reducir hasta en un 16 por ciento la basura que se genera en Puebla. Los residuos susceptibles de ser reciclados que se producen diariamente en la entidad son el cartón, con mil 125 toneladas; papel, con 126 toneladas; el PET, con 475 toneladas, y el vidrio, con 349 toneladas; por lo que el objetivo es incrementar las cifras de reciclaje trabajando en conjunto, enfatizó Amy Camacho, titular de la Secretaría de Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial. (Cristóbal Lobato)

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=146304:secretaria-de-sustentabilidad-firma-convenio-con-el-instituto-nacional-de-recicladores&Itemid=534

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO



Javier López Díaz
Inicia: 5:30 AM / 89.3 FM y 1090 AM

- La Comuna investiga a la presidenta de la U.H. La Margarita por lucrar con programas de tipo social.



Fernando Canales
Inicia: 5:50 AM / 92.5 FM

- Se aprobó en comisiones la reforma a la Ley Orgánica Municipal, esto para analizar el manejo de recursos en los ayuntamientos.



Fernando Maldonado/ Irma Sánchez
Inicia: 5:30 AM / 98.7 FM y 1250 AM

- El Instituto Nacional de Recicladores A.C. y la Secretaría de Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento Territorial firmaron un convenio de colaboración para reducir hasta en un 16 por ciento la basura que se genera en Puebla.
- El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, continúa gestionando recursos para la construcción de una planta de Termólisis en la capital, que permita generar energía a través del manejo de residuos sólidos. Para ello, informó, sostuvo una reunión con directivos del Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos.



Fernando Crisanto
Inicia: 6:00 AM / 102.1 FM

- Protección Civil municipal pidió a la ciudadanía extremar precauciones, ya que durante esta época incrementa el número de incendios por instalación de series navideñas, quemaduras a menores e intoxicación por utilizar anafres.
- Durante los últimos 6 años los ayuntamientos del país registraron un aumento promedio del 70% de su deuda pública y muy poco manejo de sus fianzas, reconoció el IMCA en su índice de información municipal presupuestal 2011..
- De acuerdo a datos de los funcionarios municipales que manejan recursos ahora serán corresponsables como los presidentes municipales; acordaron integrantes de la Comisión de Gobernación e Inspectoría del Congreso local. Mañana se aprueba esta disposición.



Carlos Martín Huerta
Inicia: 6:00 AM / 103.3 FM

- Los integrantes de las Comisiones Unidas de Gobernación, Justicia y Puntos Constitucionales y la Inspectoría del Órgano de Fiscalización aprobaron por unanimidad la adición al artículo 223 bis de la Ley Orgánica Municipal.
- El Sistema Municipal DIF en coordinación con la empresa "Zapato Guante" entregó 50 pares de zapatos a igual número de adultos mayores de las Juntas Auxiliares La Resurrección, San Miguel Canoa, San Jerónimo Caleras y San Sebastián de Aparicio que padecen de artritis, diabetes, varices, y úlceras en los pies.



Iván Mercado
Inicia: 6:00 AM / 94.9 FM

- La Comisión de Gobernación del Congreso del Estado aprobó modificaciones a la ley de Responsabilidades de servidores públicos en la cual se estableció sumar como sujetos de responsabilidad para la conformación de cuentas públicas a todos aquellos funcionarios que hayan tenido que ver con el manejo de recursos, así lo dio a conocer el diputado priísta Filiberto Guevara
- Con la finalidad de disminuir el índice de robos el ayuntamiento de Puebla implemento a partir del día de ayer y hasta el próximo 8 de enero el Programa Seguro la pasas mejor, el cual busca que los ciudadanos pongan en practica consejos para evitar atracos

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO

El Sol de Puebla

EL SOL DE PUEBLA

- **Reconocen Manzanilla presencia del grupo de los "Z" en el estado**

Al señalar que "no hay mucho que esconder", el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto reconoció la existencia de redes del grupo criminal los Zetas en el estado de Puebla; refirió que desde el inicio de la administración del gobernador Rafael Moreno Valle se sabía de la presencia de Raúl Lucio Hernández "El Lucky" o el "Z-16", atrapado el pasado lunes en Córdoba (Veracruz), pero no operaba físicamente en esta entidad. En entrevista indicó que no tiene información para confirmar que exista presencia en Puebla de otras bandas del crimen organizado. No obstante indicó que el Gobierno del Estado va a mantener una estrecha coordinación con las autoridades federales para reforzar la seguridad en las zonas fronterizas de la entidad, principalmente con Veracruz, que es donde se ha detectado mayor complejidad. (Iván Tiirzo)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2348043.htm>

EL SOL DE PUEBLA

- **Inicia relación comercial entre Puebla y el Estado Vaticano**

El Gobernador Rafael Moreno Valle atestiguó el histórico inicio de la relación comercial entre Puebla y el Estado Vaticano, al participar en la inauguración de la Expo "Navidad Mexicana", donde artesanos poblanos ofrecerán sus

productos a los más de dos millones de personas que visitan en esta temporada Museos y otros lugares de la Santa Sede. En compañía de los Embajadores de México en el Vaticano y en Italia, Héctor Federico Ling Altamirano y Miguel Ruíz Cabañas Izquierdo, respectivamente, así como de autoridades eclesiásticas, el Mandatario poblano recorrió la exhibición que se presenta desde el día de hoy y hasta el 2 de febrero de 2012 en el Aula "Paulo VI", lugar donde el Papa Benedicto XVI concede audiencias a peregrinos de todo el mundo. (Redacción)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2348066.htm>

EL SOL DE PUEBLA

- **Inicia OFS procedimientos en tres municipios para aclarar 214 mdp**

La Comisión Inspectoradora del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), iniciará tres procedimientos administrativos de determinación de responsabilidades para aclarar el ejercicio de recursos por más de 200 millones de pesos en los municipios de Altepexi, Tlapacoya y Zihuateutla durante el 2010. Luego de la sesión que sostuviera ayer dicho organismo, se reveló que los ediles de estos tres sitios, es decir, Alberto Hernández Feliciano, Raúl Herrero Reyes y Dolores Campos Pelcastre, tendrán que realizar la comprobación de más de 101 millones de pesos, 17 millones de pesos y 96 millones de pesos, respectivamente. También se dio a conocer que se encuentran pendientes la aprobación de 100 cuentas públicas, habiéndose comprobado otras 10 en la señalada asamblea. (Julieta Cerezo)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2348075.htm>



EL HERALDO

- **Anuncia PRI comisión de financiamiento de campañas**

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) es el primer partido que toma medidas de blindaje para que en Puebla no entre un solo peso sucio o del crimen organizado en sus campañas, aseguró su dirigente estatal Juan Carlos Lastiri Quirós, dando a conocer que el Consejo Político Estatal creará para ello la Comisión de Financiamiento que presidirá José Chedraui, cuya principal función será de transparentar todos los gastos del proceso electoral del partido y sus candidatos. (Andrés Herrera)

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39739:anuncia-pri-comision-de-financiamiento-de-campaas&catid=60:politica&Itemid=121

EL HERALDO

- **Protestarán maestros del SUTCOBP por Ley Issstep**

Refugio Rivas Corona, secretario general del Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de Bachilleres del Estado de Puebla (SUTCOBP), advirtió que alrededor de unos 2 mil maestros se sumarán a las protestas en contra de la reforma de ley aprobada la semana pasada, que incrementó las aportaciones al Instituto de Seguridad Social y Servicios de los Trabajadores del Estado de Puebla (ISSSTEP). "Será a partir de enero del siguiente año, cuando los docentes se manifiesten en contra, ya que aportarán el 3.5 por ciento de su salario al instituto, lo que significa que el 4.5 por ciento de incremento salarial de este año se destinará para cubrir las aportaciones, de las cuales los docentes no son responsables. Yo espero que seamos muchos más los que acudamos a la convocatoria, también somos agremiados al ISSSTEP, por ello vamos a manifestar nuestras inquietudes al respecto", indicó. (Ángel Herrera)

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39738:protestaran-maestros-del-sutcobp-por-ley-issstep&catid=60:politica&Itemid=121

Síntesis

SINTESIS

- **Inicia OFS investigación a tres expresidentes**

La Comisión Inspectoradora del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), aprobó el inicio de procedimientos

administrativos de determinación de responsabilidades en contra de tres expresidentes municipales, y avaló diez cuentas públicas del periodo 2010. Al respecto, el presidente de la comisión inspectora, Mario Riestra Piña, informó que dos pertenecen a su partido, el PAN, y uno al Partido de la Revolución Democrática (PRD). Abundó que el expresidente de Altepexi (PRD), Alberto Hernández, cometió 26 deficiencias administrativas, por un monto de 96 millones 356 mil pesos. (Irene Díaz Sánchez)

<http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/2033-entrega-construyamos-juntos-mas-de-4-mdp>

SINTESIS

- **Confirma Aréchiga reforma a Ley Orgánica del Legislativo**

El presidente de la Gran Comisión del Congreso del estado, Guillermo Aréchiga Santamaría, confirmó que este jueves se aprobará la reforma a la Ley Orgánica del Poder Legislativo. Al respecto, ratificó que habrá dos periodos ordinarios de sesiones, actualmente son tres; el primero durará seis meses y medio, el otro cinco meses y medio. También, se avaló –dentro de la reforma a la Ley Orgánica– la obligación de dictaminar iniciativas de ley en un periodo no mayor a 180 días. Con lo anterior, dijo, se busca eliminar la llamada congeladora, pues actualmente la ley no menciona un término para rechazarlas o aprobarlas, por lo tanto, esto es un avance para el legislativo poblano. (Elizabeth Cervantes)

<http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/2037-confirma-arechiga-reforma-a-ley-organica-del-legislativo>

SINTESIS

- **Presentan programa de renovación de mototaxis**

El gobierno de Puebla declaró listo el programa para la renovación de mototaxis en la entidad. Los concesionarios deberán invertir hasta 86 mil pesos para la compra de un vehículo modelo Atos o Matiz, el cual intercambiarán por dos permisos de mototaxi y pagarán durante los próximos cuatro años. En conferencia de prensa, el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto; y el de Transportes Bernardo Huerta Couttolenc, informaron que la administración estatal erogará 34 mil pesos por concepto de apoyo para cada uno de los dos mil concesionarios que participan, así como también condonará el pago individual de derechos de las nuevas unidades vehiculares por 24 mil 800 pesos. (Claudia Aguilar)

<http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/2041-presentan-programa-de-renovacion-de-mototaxis->



INTOLERANCIA

- **"En puerta, muchas más concesiones disfrazadas"**

El legislador del Partido Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, coincidió en que se han dado ampliaciones de ruta durante la presente administración tal y como ayer publicó Intolerancia Diario y que la actual administración comete las mismas equivocaciones y excesos que las pasadas gestiones gubernamentales en materia de entrega de concesiones. El diputado de Movimiento Ciudadano planteó que de manera urgente se requiere una reordenación del transporte público, así como la creación de una nueva ley para evitar que exista discrecionalidad en la asignación de concesiones hacia los transportistas. (Mario Martell)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=86668

INTOLERANCIA

- **Legisladores otorgan una prórroga al OFS**

El presidente de la Comisión Inspectora del Órgano de Fiscalización Superior del Poder Legislativo, Mario Gerardo Riestra Piña, informó que durante la sesión aprobaron diez cuentas públicas sujetas a revisión, así como el inicio de procedimientos administrativos de determinación de responsabilidades a los alcaldes de Altepexi, por no comprobar 96 millones 356 mil pesos; de Tlapacoya, por un monto de 102 millones 937 mil pesos sujeto que no presentó informe de resultados; y Zihuateutla, por un monto de 17 millones 163 mil pesos, correspondiente al ejercicio fiscal 2010. Riestra Piña explicó que los municipios en los que no se detectaron irregularidades son Cuautempan y Huaquechula, en el periodo comprendido del 1 de enero al 26 de marzo de 2010; San Salvador

Huixcolotla, San Sebastián Tlacotepec y Tecamachalco, por el periodo del 1 de enero al 25 de marzo de 2010; y Totoltepec de Guerrero, por el periodo del 1 de enero al 4 de julio de 2010; además de Chiautla, Coronango, Francisco Z. Mena e Izúcar de Matamoros, del 1 de enero al 31 de diciembre de 2010. (Mario Martell)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=86665

INTOLERANCIA

- **Alista PRI mandos medios para ejército electoral**

El presidente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Juan Carlos Lastiri Quirós, anunció que este miércoles se elegirán a quienes formarán las comisiones de Procesos Internos que coadyuvará con la designación de los candidatos, además de la de Financiamiento. En rueda de prensa, dio a conocer el orden de de la sesión del Consejo Político Estatal (CPE) que se realizará este miércoles 14 en el salón La Pastora del Centro de Convenciones de la capital. Indicó que designarán a los integrantes de la Comisión Política Permanente, Comisión de Procesos Internos y Comisión de Financiamiento para apoyar las campañas de 2012. (Mario Martell)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=86666

CAMBIO

CAMBIO

- **El gobierno morenovallista no pudo con los mototaxistas**

El gobierno morenovallista no pudo con los mototaxistas, en vez de retirarlos de las calles les creó un programa para legalizar su origen irregular, a través de la entrega de concesiones de taxis metropolitanos y el financiamiento de 10 mil pesos como enganche para la adquisición del vehículo, según anunciaron Fernando Manzanilla Prieto, Bernardo Huerta y Pablo Rodríguez Regordosa. Además de brindarles capacitación a través del programa Auto-Empléate y apoyo en especie a los más de 2 mil mototaxistas. (Elvia García)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/141211-eg-politica-el-gobierno-morenovallista-no-pudo-con-los-mototaxistas.htm>

CAMBIO

- **Augusta se registra, quiere a Javier Lozano de dupla**

Los panistas Augusta Díaz de Rivera y Javier Lozano Alarcón serán la dupla del PAN por el Senado en el proceso electoral del 2012, ya que sólo ellos se registrarán en el proceso interno, declaró la legisladora federal. Al registrarse como aspirante a candidata por una senaduría, Díaz de Rivera dudó que otro panista o ciudadano compita por un escaño, por lo que previó que hará dupla con el secretario del Trabajo, quien se apuntará en la contienda este jueves. La diputada federal se hizo acompañar en su registro por el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, quien calificó a Díaz de Rivera como una panista con las armas suficientes para contender por la senaduría. (Viridiana Lozano)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/141211-vl-politica-augusta-se-registra-quiere-a-javier-lozano-de-dupla.htm>

CAMBIO

- **RMV celebra que productos poblanos lleguen al Vaticano**

Durante su segundo día de trabajo por el Vaticano, el gobernador Rafael Moreno Valle celebró que por primera vez los productos hechos por artesanos poblanos se comercien al interior del Museo del Vaticano, logrando así la promoción de la cultura de la entidad. Al participar en la inauguración de la Expo Navidad Mexicana, donde artesanos poblanos ofrecen sus productos a los más de 2 millones de personas que visitan en esta temporada museos y otros lugares de la Santa Sede, el mandatario detalló que el gobierno del estado fungió como vínculo con el Museo del Vaticano para conseguir que los artesanos comercialicen sus mercancías y promocionen a Puebla. (Redacción)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/141211-sd-politica-rmv-celebra-que-productos-poblanos-lleguen-al-vaticano.htm>

CAMBIO

- **Juan Manuel Alcántara, el primer marinista en la tablita**

Juan Manuel Alcántara Silva, exjefe de Departamento de la SCT, es oficialmente el primer marinista que persigue el morenovallismo luego de librarle una orden de aprehensión al acusarlo de la entrega ilegal de permisos a los más de 2 mil mototaxis que circulan en el área metropolitana y en el interior del estado. Bernardo Huerta Couttolenc, tras informar de esta orden de captura, también señaló que el funcionario actualmente se encuentra prófugo. En rueda de prensa, el funcionario estatal explicó que fueron 17 los dueños de los mototaxis los que denunciaron a Juan Manuel Alcántara como el responsable de haberles vendido los permisos para circular con dichos vehículos, por lo que tras dicha inconformidad se presentó la queja correspondiente a la Contraloría estatal, que determinó inhabilitar al servidor público por 12 años. (Elvia García)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/141211-eg-politica-juan-manuel-alc-ntara-el-primer-marinista-en-la-tablita.htm>

CAMBIO

- **Cámara de Diputados reconoce labor de la PGJ**

La Cámara de Diputados reconoció a Puebla como uno de los estados que mejores resultados ha obtenido en materia de combate a la trata de personas. La Procuraduría General de Justicia informó a través de un comunicado que el procurador Víctor Carrancá Bourget recibió la condecoración por la Comisión Especial para la Lucha contra la Trata de Personas de la LXI Legislatura de la Cámara de Diputados por el trabajo institucional que coloca a Puebla entre los primeros lugares a nivel nacional en lo que respecta a acciones efectivas. (José Cuate)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/141211-jm-politica-c-mara-de-diputados-reconoce-labor-de-la-pgj.htm>

CAMBIO

- **"Tití", la traición hecha candidata**

La candidatura de Augusta Valentina Díaz de Rivera Hernández está marcada por la traición a Santiago Creel y Humberto Aguilar Coronado, quienes la impulsaron en su carrera política. Sin embargo, alcanza la cumbre de su trayectoria con su llegada a San Lázaro, donde tejió una relación estrecha con Josefina Vázquez Mota que se extendió hasta Eduardo Rivera Pérez, enemigo también de "El Tigre". Para algunos panistas, Augusta Valentina es una política gris y sin mayores logros en su vida. Empero, "Tití" ha tenido una gran virtud en sus pasos políticos: no tiene enemigos declarados y ni siquiera los creelistas le guardan rencor a la mujer que complementará la fórmula al Senado junto con Javier Lozano Alarcón. (Selene Ríos)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/141211-sr-politica-tit-la-traici-n-hecha-candidata.htm>

CAMBIO

- **El PAN va a repetir en la Presidencia de la República**

Myriam Arabian Couttolenc, delegada de la Secretaría de Desarrollo Social en Puebla, afirmó que a pesar de las diversas críticas al gobierno del presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, en el rubro de la seguridad, el PAN podrá de nueva cuenta ocupar la silla presidencial. En este sentido, tras la inscripción de Josefina Vázquez Mota como la primera mujer en presentar su registro como precandidata presidencial, Arabian Couttolenc dijo que ella, como los demás precandidatos, cuenta con las habilidades y compromisos para ser candidatos y sacar adelante a México. (Elvia García)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/141211-eg-politica-el-pan-va-a-repetir-en-la-presidencia-de-la-rep-blica.htm>

CAMBIO

- **Blanca Jiménez hace el ridículo en su registro**

Mientras los panistas se han burlado durante días de las pifias de Enrique Peña Nieto, ayer Blanca Jiménez hizo el ridículo en frente de sus seguidores al confundir su aspiración por llegar a San Lázaro con la de arribar al Congreso del estado. Luego de inscribirse como aspirante a precandidata del PAN por la diputación federal del distrito 9, la panista gritó "¡Voy a llegar al Congreso del estado!" Por si fuera poco, al agradecer el apoyo de los militantes que acudieron a su registro, la expresidenta del Instituto Poblano de la Mujer llamó "diputado" a Guillermo Velázquez, quien fungió como director del Instituto de Asistencia Pública del estado hasta mediados de

octubre de 2011 y fue diputado federal. (Viridiana Lozano)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/141211-vl-politica-blanca-jim-nez-hace-el-rid-culo-en-su-registro.htm>

CAMBIO

- **Regresan reforma política original a los diputados**

El Senado de la República revisó la minuta sobre la reforma política que los diputados modificaron en noviembre, reincorporó los temas eliminados en San Lázaro y aprobó que el texto sea enviado de nuevo a la Cámara Baja. La reforma política que desde 2009 se viene discutiendo será devuelta a los diputados para su revisión y aprobación en caso de que éstos lo consideren pertinente. Por unanimidad, los senadores decidieron reincorporar todos los temas que la Cámara Baja dejó fuera de la reforma política, por considerarlos necesarios. (Adriana García)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/141211-ag-politica-regresan-reforma-politica-original-a-los-diputados.htm>

CAMBIO

- **Van contra 3 exalcaldes por irregularidades de 216 mdp**

La Comisión Inspectoral del Órgano de Fiscalización Superior (OFS) cerró el año con un centenar de cuentas públicas 2010 pendientes por dictaminar, debido al escándalo en el que se vio envuelto el organismo con el trasiego de documentos oficiales a bodegas clandestinas. Los legisladores aprobaron por unanimidad una prórroga para que estos ejercicios fiscales sean aprobados en los primeros cuatro meses del 2011. Durante la última sesión de la Inspectoral, se aprobaron tres procesos de determinación de responsabilidades en contra de los municipios de Altepexi, Tlapacoya y Zihuateutla. En suma se detectaron irregularidades por más de 216 millones 456 mil pesos.. (Viridiana Lozano)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/141211-vl-politica-van-contra-3-exalcaldes-por-irregularidades-de-216-mdp.htm>

CAMBIO

- **Lastiri fracasa; Bartlett sí abandonará al PRI**

El dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, confirmó que el exgobernador Manuel Bartlett Díaz participará como candidato por Movimiento Ciudadano al Senado, y agregó: "Él ha tomado una decisión, la cual yo respeto". Ayer el líder priista se reunió con el exgobernador poblano en la ciudad de México en punto de la una de la tarde, su objetivo era convencerlo de que permaneciera en las filas del Revolucionario Institucional, desechando por completo la invitación de la izquierda para sumarse al proyecto de Andrés Manuel López Obrador. (Yonabad Cabrera)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/141211-yc-politica-lastiri-fracasa-bartlett-s-abandonar-al-pri.htm>



LA JORNADA DE ORIENTE

- **Auditor del OFS evita hablar de las cuentas públicas de Arango y Macip**

El titular del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), David Villanueva Lomelí, evitó hablar del estatus que guardan las cuentas públicas del ex secretario de Salud, Alfredo Arango García, y del ex director del SOAPAP, Eduardo Macip Zúñiga. En rueda de prensa, los medios de comunicación cuestionaron al auditor general sobre las versiones periodísticas de que el OFS turnó a los ex funcionarios pliegos de observaciones por mil millones de pesos, en el caso de Macip, y de 3 mil millones de pesos, en el de Arango. (Mónica Camacho)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/14/puebla/pol203.php>

LA JORNADA DE ORIENTE

- **Se oponen el PRI y MC a aprobar Ley de Educación propuesta por el PAN**

Diputados del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y Movimiento Ciudadano (MC) se opusieron a la aprobación de la iniciativa de Ley de Educación Superior que presentó el Partido Acción Nacional (PAN) la semana pasada, al advertir que podría generar una "cascada de amparos" de parte de las universidades que se pretenden regular. Incluso, el coordinador de fracción de MC y secretario de la Comisión de Educación del Congreso local, José Juan Espinosa Torres, acusó que el proyecto intenta "monopolizar" la educación superior, al promover el

cierre de instituciones privadas que son económicamente accesibles a la mayor parte de la población estudiantil. (Mónica Camacho)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/14/puebla/edu107.php>

LA JORNADA DE ORIENTE

- **PRI no logra acuerdos con Bartlett para que siga en sus filas**

El presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, no llegó a acuerdos con el ex gobernador Manuel Bartlett Díaz para mantenerlo en las filas del tricolor en la elección federal del próximo año. En caso de que el ex senador decida competir por un escaño nuevamente, pero a través de las fuerzas de izquierda, Lastiri Quirós garantizó que el partido será respetuoso de la decisión. Ayer, el dirigente estatal del Revolucionario Institucional se reunió con Bartlett en la ciudad de México, ante las versiones que dan por hecho su incorporación a la alianza PRD-PT-MC, que encabeza Andrés Manuel López Obrador. (Mónica Camacho)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/14/puebla/pol704.php>

LA JORNADA DE ORIENTE

- **No temo "madrugete" de Rafael Moreno Valle, aseguró Augusta Díaz de Rivera**

Al solicitar el registro de precandidata al Senado del PAN, la diputada federal Augusta Valentina Díaz de Rivera Hernández señaló que no teme un "madrugete" del gobernador Rafael Moreno Valle en el proceso de selección de aspirantes. En entrevista, la legisladora indicó que serán los militantes de Acción Nacional los que definan a los abanderados del partido y confió en que los órganos internos de Acción Nacional actuarán de maneja objetiva. Díaz de Rivera asistió al registro a las instalaciones del Comité Directivo Estatal del PAN, con el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera, quien respaldó las aspiraciones de la diputada federal. (Mónica Camacho)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/14/puebla/pol404.php>

LA JORNADA DE ORIENTE

- **Aprueba Gran Comisión lista de aspirantes al Consejo de la CEDH**

La Gran Comisión del Congreso del estado aprobó la lista de aspirantes al Consejo Consultivo de la Comisión de Derechos Humanos del Estado (CDH), en la cual se encuentran 14 propuestas. Los diputados turnaron el listado al pleno del Poder Legislativo, para que en la sesión del jueves próximo elija a los cinco ciudadanos que formarán parte de dicho órgano de la CDH. Es el segundo proceso de selección que lleva a cabo el Congreso para integrar el Consejo Consultivo, luego de que los legisladores rechazaran a los aspirantes que de la primera convocatoria. (Mónica Camacho)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/14/puebla/pol504.php>

MILENIO

MILENIO

- **Inicia procedimiento contra 3 ayuntamientos por 216 mdp**

Por unanimidad, la Comisión Inspectoral aprobó Iniciar Procedimiento Administrativo de Determinación de Responsabilidades (IPADR) a los ayuntamientos de Altepexi, Tlapacoya y Zihuateutla por un monto de 216 millones 456 mil pesos. El diputado Mario Riestra Piña informó que se avalaron un total de 13 cuentas públicas correspondientes al 2010, de las cuales tres sujetos tendrán que solventar el uso de los recursos públicos. Detalló que en el caso del municipio de Altepexi se determinó que el exalcalde de extracción perredista, Alberto Hernández Feliciano, no comprobó el uso de 96 millones 356 mil pesos correspondientes a 26 irregularidades administrativas. (María Pineda)

<http://impreso.milenio.com/node/9078776>

MILENIO

- **Acepta SSP presencia de crimen organizado**

El secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado, reconoció que en Puebla hay presencia del crimen organizado aunque aclaró que el nivel de violencia no se manifiesta como en otras entidades, luego de que el gobierno federal anunció la detención del fundador y líder de "Los Zeta" en Puebla, Oaxaca y Veracruz, Lucio Hernández Lechuga, alias "El Lucky" detenido por la Marina en el Puerto de Veracruz. Vargas Fosado señaló que no cabe la menor duda de que detrás de los hechos violentos registrados en los últimos días en municipios de Puebla colindantes con el estado de Veracruz se encuentra la mano de Lucio Hernández, como el caso de

Quimixtlan donde fueron ejecutados dos civiles mientras se encontraban en un funeral y el de Guadalupe Victoria donde un elemento de la Policía Federal Preventiva fue abatido a tiros en un reten. (Violeta García)
<http://impreso.milenio.com/node/9078754>

MILENIO

- **Este mes, ultimátum a mototaxis; ex directivo de la SCT, prófugo**

Mientras el exjefe del Departamento de Logística de la extinta Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), Juan Manuel Alcántara Silva, se encuentra prófugo, la Contraloría estatal investiga a funcionarios de alto nivel de la dependencia marinista por otorgar concesiones de mototaxis de manera irregular. El titular de la Secretaría del Transporte (ST), Bernardo Huerta Couttolenc, precisó que los extitulares de "la dirección de Operación del Transporte, la dirección de Ingeniería, inclusive la Subsecretaría y el propio titular, porque es el que otorga las concesiones", podrían estar involucrados en la entrega ilegal de permisos en el municipio de Amozoc. (Tonatiuh Avelino)

<http://impreso.milenio.com/node/9078752>

MILENIO

- **Corrupción y bajos salarios, causas de pobreza: Arabian**

La corrupción y las bajas percepciones económicas, que en el caso del municipio de Puebla se ubican a casi la mitad del salario mínimo mensual, son las principales causas de la pobreza extrema, consideró la delegada de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), Myriam Arabian Couttolenc. Luego de los resultados del último estudio del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), que ubicó a la capital poblana como la ciudad con más pobres en el país, la funcionaria aseguró que esto se explica porque existe un número importante de habitantes que ganan menos de 940 pesos al mes, es decir, muy por debajo del salario mínimo que ronda los mil 740 pesos. (Tonatiuh Avelino)

<http://impreso.milenio.com/node/9078734>

MILENIO

- **Se registra Augusta para buscar senaduría**

La diputada federal Augusta Díaz Rivera realizó su registro como precandidata al Senado. La blanquiazul irá en fórmula con René Lezama Aradilla, exdelegado de Sedesol. Al momento de su registro, aseguró que está lista para trabajar con Javier Lozano Alarcón, secretario del Trabajo y Previsión Social, incluso dijo, no espera un "madruguete" de parte del gobernador Rafael Moreno Valle, quien apoya al funcionario federal. También se registró el diputado local Inés Saturnino Ponce, como precandidato a la diputación federal por el distrito VIII. (Redacción)

<http://impreso.milenio.com/node/9078821>

LA OPINION

DIARIO DE LA MAÑANA

OPINION

- **Transparentará PRI el dinero de las campañas a través del comité de Financiamiento**

El PRI estatal creará un comité de Financiamiento que servirá para dejar de lado las especulaciones, respecto a que el dinero que se ocupará en las campañas de 2012, provenga de la delincuencia organizada. Sobre el particular, el presidente del Comité Directivo Estatal (CDE), Juan Carlos Lastiri Quirós, mencionó que este comité se instalará hoy junto con el de Procesos Internos durante la comisión Política Permanente. En este sentido, argumentó que será el priísta José Chedraui quien se encargue de transparentar los recursos públicos que recibirá el partido político, para financiar las campañas de los candidatos que habrán de competir por las diputaciones federales y el senado de la República. (Jesús Lemus)

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53089

OPINION

- **Imposible aprobar en Fast-track Ley de Educación Superior: Doger**

No se debe aprobar en fast track la nueva Ley de Educación Superior, que plantea mayor vigilancia al momento de entregar los RVOES a las universidades, declaró el diputado local del PRI, Enrique Doger Guerrero. Así lo

expuso después de la reunión que tuvieron los integrantes de la comisión de Educación del Congreso local con autoridades de la SEP y BUAP, para analizar la ley de Educación Superior que presentó la semana pasada el coordinador de los diputados del PAN, Mario Riestra Piña. (Jesús Lemus)

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53088

OPINION

- **Javier Lozano y Augusta Díaz la dupla del PAN que buscará el Senado**

El secretario del Trabajo a nivel federal, Javier Lozano Alarcón y la diputada federal del PAN, Augusta Díaz de Rivera, serán los candidatos que habrán de competir en el 2012 por un escaño en el senado de la República. Así lo confirmó la legisladora del PAN, quien explicó que en las negociaciones sólo falta definir quién encabezará la primera fórmula de esta dupla política. Por lo anterior, Díaz de Rivera confió que no existan padrinzgos políticos a fin de beneficiar a Lozano Alarcón con la designación de la primera fórmula para que compita por el senado de la República. (Jesús Lemus)

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53087



E-CONSULTA

- **Inician procesos contra los ex ediles de Tlapacoya, Zihuateutla y Altepexi**

La Comisión Inspectoral aprobó por unanimidad iniciar procedimiento administrativo de determinación de responsabilidades a los ex ediles panistas de Tlapacoya y Zihuateutla y al perredista de Altepexi, por inconsistencias en el ejercicio de recursos durante 2010. Asimismo avaló dar una prórroga al Órgano de Fiscalización Superior del estado (OFS) para que dictamine un centenar de cuentas públicas hasta el año próximo. En suma, los tres ex ediles no pudieron justificar 216 millones de pesos 456 mil pesos. (Claudia Lemuz)

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23456:inician-procesos-contra-los-ex-ediles-de-tlapacoya-zihuateutla-y-altepexi&Itemid=332

E-CONSULTA

- **Afirma Augusta que ella y Javier Lozano son los abanderados del PAN al Senado**

La diputada federal del PAN, Augusta Díaz de Rivera, aseguró que ella y el secretario del Trabajo a nivel federal, Javier Lozano Alarcón, serán los candidatos al Senado de la República. A unas horas de registrarse en el proceso interno del PAN, dijo en entrevista telefónica que sólo falta definir quién encabezará el primer y segundo lugar de la fórmula; por lo tanto, confió que en la designación no existan padrinzgos políticos a favor de Lozano Alarcón. "Javier Lozano tiene sus ventajas y desventajas como yo también las tengo, entonces dejemos que la militancia decida quién representa mejor los intereses del panismo y del partido, además de tener un buen arraigo", puntualizó. (Jesús Lemus)

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23452:afirma-augusta-que-ella-y-javier-lozano-son-los-abanderados-del-pan-al-senado&Itemid=332

E-CONSULTA

- **Anuncia Sutcobaep protestas contra la reforma a la Ley del Issstep**

El secretario general del Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de Bachilleres del estado de Puebla (Sutcobaep), Refugio Rivas Corona, informó que a partir de los primeros días de enero, al menos, dos mil docentes que forman parte de su organización realizarán protestas por las calles de la ciudad contra la reforma al Instituto de Seguridad Social al Servicio de los Trabajadores del Estado aprobada por los diputados locales la semana pasada. Rivas Corona, dirigente de la organización no reconocida por las autoridades laborales de la entidad, aseguró que el incremento de las cuotas al instituto que pasaron de 9.5 por ciento a 13 por ciento del salario de los trabajadores, generó molestia. (Jaime Zambrano)

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23454:anuncia-sutcobaep-protestas-contra-la-reforma-a-la-ley-del-issstep&Itemid=332

E-CONSULTA

- **Hasta el Lucky huyó de Moreno Valle y se fue de Puebla al inicio del sexenio**

Raúl Lucio Hernández Lechuga, "El Lucky", líder fundador y jefe regional de los Zetas en Puebla, Veracruz y Oaxaca, dejó la entidad el año pasado, al realizarse el proceso de entrega-recepción entre la anterior y la nueva administración estatal de Rafael Moreno Valle Rosas. "Es un tema conocido de tiempo atrás por autoridades federales y locales, se sabía de su presencia en la región pero al inicio de la administración ya no estaba acá", aseveró el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto. Hernández Lechuga fue detenido el lunes por elementos de la Marina en la ciudad de Córdoba, Veracruz, y era de los 36 delincuentes más buscados por las autoridades del país y de los Estados Unidos. (Jesse Brena)

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23469:hasta-el-lucky-huy%C3%B3-de-moreno-valle-y-se-fue-de-puebla-al-inicio-del-sexenio&Itemid=332

E-CONSULTA

- **Destraban los diputados la reforma a la Ley Orgánica del Congreso**

A 11 meses de haber rendido protesta, los diputados locales de seis de los siete partidos políticos con representación en el Congreso local destrabaron la reforma a la Ley Orgánica del Poder Legislativo. El documento final fue presentado este martes a los integrantes de la Comisión de Gobernación y será votado el miércoles para ser presentado al Pleno el jueves, durante el cierre del tercer periodo de sesiones. La nueva ley contempla tener como órgano de gobierno una Junta de Coordinación Política para dejar atrás la figura de Gran Comisión, asimismo prevé candados para disminuir la participación de los parlamentarios, restablece la figura de la Contraloría Interna -la cual no dependerá de la Comisión Inspector, como originalmente se había planteado- y crea el Instituto de Investigaciones Legislativas, Financieras y Socioeconómicas, dependiente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política. (Claudia Lemuz)

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23474:destraban-los-diputados-la-reforma-a-la-ley-org%C3%A1nica-del-congreso&Itemid=332



PERIODICO DIGITAL

- **Derbez celebra presentación de la Ley de Educación Superior en el Congreso**

El rector de la Universidad de las Américas Puebla (Udlap), Luis Ernesto Derbez Bautista celebró la presentación en el Congreso del Estado de la Ley de Educación Superior al señalar que Puebla se convertirá en una de las primeras entidades en contar con una legislación al respecto. "Estamos en la mejor disposición de trabajar con los diputados para compartir opiniones, pues hay detalles que deben discutirse a fin de que la ley que se apruebe sea la mejor", apuntó. (Alejandra Bautista)

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=146287:derbez-celebra-presentación-de-la-ley-de-educación-superior-en-el-congreso&Itemid=539



IMAGEN POBLANA

- **PGJ no tenía antecedentes de "El Lucky"**

Aunque era buscado desde noviembre de 2008, la Procuraduría General de Justicia no tenía ningún antecedente acerca de Raúl Lucio Hernández Lechuga, "El Lucky". De hecho, el ex procurador Rodolfo Igor Archundia lo conoció cuando Milenio publicó una infografía sobre los cabecillas de "Los Zetas" en los estados del país. Ayer, el titular de la Secretaría General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, reveló que esta administración sí tenía conocimiento de que el presunto líder de la organización delictiva era el cabecilla en Puebla, Veracruz y Oaxaca. Sin embargo, el ex procurador Rodolfo Igor Archundia se enteró del liderazgo de Hernández Lechuga por una publicación de Milenio en noviembre de 2008, cuando se reveló que él era el jefe de la plaza en Puebla, Veracruz y Oaxaca para "Los Zetas". (Redacción)

<http://www.imagenpoblana.com/2011/pgj-no-tenia-antecedentes-de-%E2%80%99Cel-lucky%E2%80%9D>

IMAGEN POBLANA

- **Inician procedimientos contra ex alcaldes prevaricadores**

Integrantes de la Comisión Inspectoradora iniciaron este martes procedimientos administrativos de determinación de responsabilidades en contra de tres ex alcaldes que juntos habrían causado un daño patrimonial a sus municipios por 216 millones 456 mil pesos. Mario Riestra Piña, presidente de la Comisión Inspectoradora, dijo que en el caso de Altepexi es por no comprobar 96 millones 356 mil pesos, con más de 100 observaciones. El de Tlapacoya por un monto de 102 millones 937 mil pesos, quien no presentó informe de resultados y Zihuateutla por un monto de 17 millones 163 mil pesos, todos correspondientes al ejercicio fiscal 2010. (Redacción)

<http://www.imagenpoblana.com/2011/inician-procedimientos-contra-ex-alcaldes-prevaricadores>



CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Manzanilla es engañado en tema de mototaxis: JJE**

El diputado José Juan Espinoza Torres del Partido Movimiento Ciudadano, afirmó que en el estado hay 5 mil mototaxis circulando en 53 municipios, que no dejarán de circular este 31 de diciembre como lo informó la Secretaría General de Gobierno, porque no les presentaron alternativas de empleo, por lo que el supuesto acuerdo alcanzado hoy está lejos de la realidad y significa que iniciarán con el despojo de su patrimonio y única fuente de empleo de poblanos. El legislador defensor de esta fuente de empleo afirmó que desde el gobierno pretenden obligar a los propietarios de Mototaxis a comprar un vehículo con un solo proveedor, lo que representa que los funcionarios quieren hacer negocios particulares desde el gobierno, por lo que pidió a la Contralora, Patricia Leal, iniciar una investigación sobre estos funcionarios. (José Luis Moctezuma)

<http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=40698>

CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **PRI se blinda del narco**

El dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, informó que el día de mañana sesionará el Consejo Político Estatal para integrar las comisiones de Financiamiento, de Procesos Internos y Política Permanente. En conferencia de prensa, el líder político dio a conocer que la primera de estas comisiones se encargará de allegarse de recursos para las campañas de los priistas, pero también de establecer los mecanismos necesarios para evitar la intromisión de recursos del crimen organizado. "Mañana se elige a la comisión de financiamiento, que independientemente de allegarse recursos de acuerdo a la ley, estará estableciendo criterios para poder transparentar todos los recursos que utilice el partido y sus candidatos en el próximo proceso electoral", expresó. (Santiago Quintana)

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--PRI-se-blinda-del-narco&id_noticia=40697



PUEBLA ONLINE

- **Fuentes a Peña Nieto: su ignorancia le quita el derecho a gobernar**

Molesto y con fuertes opiniones, Carlos Fuentes descalificó a Enrique Peña Nieto, virtual candidato del PRI a la Presidencia, por su "ignorancia", la cual, dijo, le quita el derecho a ser presidente de México. "Este señor tiene derecho a no leerme", dijo el autor de La Muerte de Artemio Cruz, en referencia al candidato del PRI. "Lo que no tiene derecho es a ser presidente de México a partir de la ignorancia, eso es lo grave", añadió en una entrevista que concedió a la cadena británica BBC Mundo. Aquí el recuento de Proceso: La equivocación del exgobernador del Estado de México, puntero en las preferencias electorales, y sus titubeos a la hora de citar tres libros que marcaron su vida, desataron un remolino de burlas en las redes sociales, donde se cuestionó la capacidad de Peña Nieto para tomar las riendas del país. (Redacción)

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20651:fuentes-a-pe%C3%B1a-nieto-su-ignorancia-le-quita-el-derecho-a-gobernar&Itemid=155

PUEBLA ONLINE

- **Que ahora sí en diciembre retiran mototaxis**

La Secretaría General de Gobierno dio a conocer los programas para combatir el desempleo provocado por el retiro de mototaxis en diversos municipios de la entidad, toda vez que el plazo para el retiro voluntario vence el 31 de diciembre. En rueda de prensa con los titulares de la Secretaría de Competitividad y Desarrollo Económico, Pablo Rodríguez Regordosa, y de la Secretaría de Transportes, Bernardo Huerta Couttolenc, Fernando Manzanilla Prieto presentó los programas "2x1", "Bécate" y "Autoempléate". El programa 2x1 consiste en la entrega de dos unidades a cambio de 10 mil pesos para el enganche de un automóvil normal -cuyo valor estimado es de 90 mil pesos- y la condonación del pago de placas para un taxi comunitario, que además contará con seguro de viajero. (Alina Silva)

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20645:que-ahora-s%C3%AD-en-diciembre-retiran-mototaxis&Itemid=126

RETO diario

RETO DIARIO

- **Critica Doger prisa en aprobar Ley Educación**

La ley de Educación Superior del Estado de Puebla no se puede aprobar "fast track" el 15 de diciembre, último día de sesiones del tercer periodo, afirmó Enrique Doger Guerrero, diputado local priista. Luego de que la iniciativa de ley fuera presentada por el coordinador de la bancada panista Mario Riestra Piña el pasado jueves, el legislador del tricolor señaló que requiere de análisis a fondo. (Agustín Hernández Parra)

<http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Critica-Doger-prisa-en-aprobar-Ley-Educacion&id=24586>

RETO DIARIO

- **Luz verde a Ley Orgánica del Congreso**

Los diputados aprobarán este jueves en la última sesión del tercer periodo las reformas a la ley orgánica del Congreso de Puebla, informó Guillermo Aréchiga Santamaría, presidente de la Gran Comisión. Los coordinadores de los grupos parlamentarios han coincidido que existan dos presidentes de mesas directivas por año legislativo, el primero con duración de 6.5 meses y el segundo 5.5 meses conservando los tres periodos legislativos. Se buscará desaparecer la denominada "congeladora" estableciendo en la ley un periodo no mayor a 180 días para dictaminar las propuestas presentadas en el Congreso. (Agustín Hernández Parra)

<http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Luz-verde-a-Ley-Organica-del-Congreso&id=24587>

RETO DIARIO

- **Defiende Enrique Doger predio en litigio**

El terreno ubicado en el lote 10 del ex rancho de San Bartolo en la ciudad de Puebla es resultado de una herencia familiar, defendió Enrique Doger, diputado local del PRI. El representante legal y abogado de la constructora Integradora Nacional de Servicios, denunciaron que el legislador priista y el ex director general del Colegio de Bachilleres, Omar Álvarez Arronte, pretenden apropiarse de manera ilegal de una superficie de 346 mil 250 metros cuadrados. Agregó que este predio pertenecía a su abuelo materno desde 1940, después le fue heredado por su madre y desde 1987 es suyo pero a la fecha no ha realizado ninguna venta. (Agustín Hernández Parra)

<http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Defiende-Enrique-Doger-predio-en-litigio&id=24577>

RETO DIARIO

- **Diputados tenían todo para sacar Ley de Transparencia de Vanguardia: Upaep**

Dado que había el precedente de otros estados, así como las recomendaciones de organizaciones civiles, los diputados locales "tenían todo" para sacar una mejor reforma para que la Ley de Transparencia de Puebla fuera referente, sentenció la politóloga de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (Upaep), Claudia Ramón Díaz. Luego de que la semana pasada los legisladores locales aprobaran la reforma a la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Estado de Puebla, la académica reconoció avances, sin embargo aún faltan puntos importantes para que se cumpla con las expectativas que tiene la sociedad sobre el tema.. (Arturo Cravioto)

<http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Diputados-tenian-todo-para-sacar->

Ley-de-Transparencia-de-Vanguardia:-Upaep&id=24588

RETO DIARIO

- **Sesionará Consejo Político Estatal (CPE) del PRI Puebla**

El Presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional, Juan Carlos Lastiri Quirós, dio a conocer en rueda de prensa el orden del día relacionado con la celebración del Consejo Político Estatal (CPE) que se realizará este miércoles 14 de Diciembre a las 18:00 horas en el Salón "La Pastora" del Centro de Convenciones de la Ciudad de Puebla. En este sentido, señaló que en a sesión del CPE se designarán a los integrantes a los integrantes de la Comisión Política Permanente, Comisión de Procesos Internos y Comisión de Financiamiento. (RETO diario)

[http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sesionara-Consejo-Politico-Estatal-\(CPE\)-del-PRI-Puebla&id=24584](http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sesionara-Consejo-Politico-Estatal-(CPE)-del-PRI-Puebla&id=24584)



CINCO RADIO

- **RMV Participa en Inauguración de Expo "Navidad Mexicana" en el Vaticano**

El Gobernador Rafael Moreno Valle atestiguó el histórico inicio de la relación comercial entre Puebla y el Estado Vaticano, al participar en la inauguración de la Expo "Navidad Mexicana", donde artesanos poblanos ofrecerán sus productos a los más de dos millones de personas que visitan en esta temporada Museos y otros lugares de la Santa Sede. En compañía de los Embajadores de México en el Vaticano y en Italia, Héctor Federico Ling Altamirano y Miguel Ruíz Cabañas Izquierdo, respectivamente, así como de autoridades eclesiásticas, el Mandatario poblano recorrió la exhibición que se presenta desde el día de hoy y hasta el 2 de febrero de 2012 en el Aula "Paulo VI", lugar donde el Papa Benedicto XVI concede audiencias a peregrinos de todo el mundo. (Redacción)

<http://www.cincoradio.com.mx/noticia/rmv-se-reune-con-el-cardenal-angelo-comastri/>

INFORMACION NACIONAL

EL UNIVERSAL.mx

EL UNIVERSAL

- **Se confrontan PF y policía de Guerrero**

Las policías federal y estatal se confrontaron ayer por los hechos del lunes pasado en los que murieron dos normalistas cuando protestaban en la Autopista del Sol. La Policía Federal mostró los peritajes de trayectoria balística y señaló a agentes estatales como los autores de disparos. (Universal)

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html

EL UNIVERSAL

- **Vázquez Mota gastó 1.2 mdp en su registro**

Parte de los recursos fueron financiados por diputados federales del PAN. Josefina Vázquez Mota fue coordinadora de la bancada y pidió licencia para contender. (Universal)

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html

EL UNIVERSAL

- **Regresarán fondos de Infonavit no usados**

Se estima que en el corto plazo se regresarán alrededor de 18 mil millones de pesos a un millón de trabajadores que hasta el momento no solicitaron su crédito de Infonavit. (Universal)

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html

EL UNIVERSAL

- **Reintegran a la reforma política temas "rasurados"**

El pleno del Senado aprobó —por segunda ocasión en menos de un año— la reforma política y la envió a la

Cámara de Diputados para su debate y eventual aprobación. En lo que fue un día fast-track para la segunda versión de la reforma política, los 95 senadores que acudieron a la sesión avalaron el dictamen que aprobaron por la mañana las Comisiones de Puntos Constitucionales, Estudios Legislativos y Reforma del Estado. (Universal) http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html

COLUMNAS

Intolerancia

(Contracara/Enrique Núñez)

Respuestas a una inocente aclaratoria

La tarde de ayer recibí una carta firmada por María Cristina Ortiz López, quien pomposamente se ostenta como Enlace de Comunicación de Seguridad Pública y Procuración de Justicia, y que no es otra cosa que la encargada de prensa de la SSP y la PGJ.

Antes de darle puntual respuesta, me permito transcribir la aclaratoria de manera textual:

"Estimado Enrique Núñez

"Director de Intolerancia Diario:

"Respetuosamente me permito hacerle algunos comentarios sobre imprecisiones y desinformación que se manifiesta en la columna que hoy publica en el apartado 'Ardelio, el espía, que nos espía'. Las reformas establecidas en el caso de Puebla se suman a un marco federal y se rigen a favor de acciones de investigación y de impartición de justicia a favor de los ciudadanos, por lo que no responden a intereses particulares o en específico de algún gobierno.

"Debo señalarle además que no es una facultad del Secretario de Seguridad Pública, la de intervenir llamadas telefónicas a pesar de las modificaciones legales, toda vez que la única forma de intervención deriva de un mandamiento judicial con la notificación respectiva de por medio y obedeciendo a investigaciones emanadas de autoridades investigadoras.

"La Secretaría de Seguridad Pública del estado de Puebla reitera su compromiso a favor de la prevención y de acciones que permitan un óptimo desarrollo en territorio poblano, en el marco de sus competencias, mismas que no incluyen los temas a los que hizo referencia en la citada columna.

"Agradezco la atención y publicación de la presente.

"Atentamente

"Lic. Ma. Cristina Ortiz López

"Enlace de Comunicación de Seguridad Pública y Procuración de Justicia."

Debo reconocer que me conmueve la inocencia de esta joven empleada, quien por obvias razones intenta justificar las acciones de Ardelio Vargas. Sin embargo, le sugiero romper por unos instantes la institucionalidad para entender los verdaderos alcances de la nueva ley que abrirá las puertas al espionaje en contra de cualquier ciudadano. Si bien es cierto que la nueva legislación obliga a la autoridad a tener un orden judicial para realizar labores de espionaje, también es cierto que con este ordenamiento legal lograron romper un complejo candado.

Me explico.

Una de las complicaciones que enfrentaba cualquier espía gubernamental, era el poder introducir los sofisticados equipos para realizar intercepciones de comunicación.

Las empresas que manejan este tipo de tecnologías requieren de una justificación documental para vender este equipo dentro del marco legal. De lo contrario, debían introducirlos al país de manera clandestina, con todos los riesgos que esto implica.

Así las cosas, con la ley en la mano, ahora podrán adquirir los equipos de manera legal, incluso utilizando recursos públicos, etiquetados para la seguridad pública.

Y una vez en Puebla el equipo de espionaje, ¿quién nos garantiza que únicamente será utilizado cuando exista un mandato de un juez para casos concretos?, ¿bajo la custodia de quién estarán estos aparatos de intercepción telefónica?

Crear ciegamente que toda esta tecnología va a ser utilizada sólo cuando un juez emita una orden expresa, me parece un acto de inocencia total.

Entiendo la postura oficialista de la licenciada María Cristina Ortiz, pero es evidente que aún tiene mucho que aprender de su jefe.

Al parecer, la contrainteligencia llegó a Puebla para quedarse.

Es momento de convivir con los “pájaros en el alambre”.
<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=807>

(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez)

Estefan, firme

Los que celebraron que la salida de Humberto Moreira de la dirigencia nacional del PRI y la llegada de Pedro Joaquín Coldwell podría afectar al único personaje de la política poblana que se mueve en las grandes ligas, se van a llevar un chasco.

Jorge Estefan Chidiac goza de cabal salud al frente de la Secretaría de Finanzas del CEN del PRI, y es hoy uno de los hombres más cercanos al exgobernador de Quintana Roo y exsecretario de Turismo.

Estefan tiene más cercanía que nunca con las élites del tricolor, ya que Manlio Fabio Beltrones también lo tiene en su aprecio; los mismo ocurre con Beatriz Paredes y ni qué decir con su gran amigo Emilio Gamboa Patrón, el líder de la CNOP y con el virtual candidato a la Presidencia de la República, Enrique Peña Nieto.

Quienes soñaban verlo fuera del CEN del PRI se van a quedar con las ganas y hasta diarrea les puede dar, ya que el futuro de Estefan es más que promisorio. De entrada se va a quedar como secretario de Finanzas para manejar los dineros de la campaña; pero a la par, el poblano va dentro de los primeros lugares de la lista de candidatos del tricolor a diputados federales por el principio de representación proporcional, para posteriormente volver a ser presidente de la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados, puesto en el cual ya se desempeñó con mucho éxito.

Así que los enemigos de Jorge deberán hacer mucho estómago, porque hay Estefan para rato. Los celos de algunos priistas poblanos deberían reorientarse y, en vez de desgastar sus energías en mandar mensajes equivocados, mejor deberían ver que el exlegislador es el único que puede apoyar a muchos paisanos para obtener posiciones, en caso de que Peña Nieto logre ganar la Presidencia.

Estefan tiene toda la confianza de la dirigencia nacional del tricolor, tan es así que trabaja en el programa 2012 y está más que listo para mantenerse en las grandes ligas de la política nacional.

Por cierto, Jorge Estefan ha sido muy claro en varias ocasiones, en el sentido de que no tiene ni candidato al Senado de la República, ni tiene candidatos a diputados federales, para aquellos que presumen su cercanía con el poblano y con base en esto intentan escalar posiciones utilizando su nombre.

¿Alcalá diputada?

Una nueva versión circula hoy en torno al futuro de la expresidenta municipal de Puebla, Blanca Alcalá Ruiz. Se dice que el CEN del PRI le ofreció a la exalcaldesa y delegada de este instituto político en Colima, la opción de convertirse en candidata a diputada federal por el distrito 6 con cabecera en Puebla, con la garantía de hablar con el gobernador Rafael Moreno Valle para que le levante el veto y que la deje competir en igualdad de circunstancias con el candidato del Yunque, que será el exdiputado local Enrique Guevara.

La verdad es que Alcalá resultaría una candidata de lujo para el priismo rumbo al proceso electoral de 2012, ya que la exalcaldesa —pese a los claroscuros de su administración— aún mantiene una muy buena presencia en la capital y la zona conurbada.

Pero la propuesta del CEN del PRI para hacer que la exalcaldesa tome la candidatura a la diputación federal es aún más tentadora, ya que se dice que incluye el hecho de volverla a postular como candidata a la presidencia municipal de Puebla para 2013.

El PRI entra en la etapa de las definiciones y sin duda necesita mantener dentro de sus filas a cuadros como Alcalá, de quien se dice ya coqueteó —como muchos— con el proyecto político de Andrés Manuel López Obrador.

Hoy, sesión de Consejo Universitario

Este día sesionará el Consejo Universitario de la UAP para aprobar tres puntos fundamentales: el calendario escolar para el próximo año, el informe del rector y el presupuesto para 2012.

Es la primera vez que el presupuesto de la máxima casa de estudios se aprobará de manera anticipada, pero que nadie comience a especular. No.

La aprobación del presupuesto se adelantó debido a los temas de la contabilidad estatal, la cual se homologó para 2012.

La UAP entra en una nueva etapa, y el 2012 será un año de definiciones para la máxima casa de estudios en el estado y para su rector.

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=803>

(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León)

'El Lucky' o 'El Apa', pasaba cerquita

La captura de Raúl Lucio Hernández Lechuga, o Fernández Lechuga, alias "El Lucky", "Z-16" o "El Apá", cambió los discursos en un 100 por ciento del gobierno poblano.

Ayer mismo se apresuraron a declarar que Lucio Hernández estuvo en Puebla, pero también se "curaron en salud" al decir que desde la llegada del nuevo gobierno el jefe de las "plazas" de Hidalgo, Oaxaca, Puebla, Veracruz, Tabasco, Campeche, Querétaro, San Luis Potosí, Quintana Roo y Estado de México se había retirado de Puebla, "aunque mantenía sus células operando".

Hay que reconocerlo, el exsubprocurador Rodolfo Igor Archundia Sierra fue el primero en negar la presencia de este personaje, cuando fue entrevistado, dijo al Diario Cambio "el nombre fue verificado entre los expedientes de la procuraduría, pero hasta el momento no ha habido ninguna solicitud de la PGR para investigarlo".

Archundia de alguna manera encubrió la amenaza de que el grupo armado operaba ya en Puebla.

Hasta antes de la detención de uno de los hombres más cercanos a Heriberto Lazcano Lazcano, "El Lazca", jefe de la organización de la delincuencia organizada "Zetas", con quien únicamente acordaba, se decía que en Puebla no pasaba nada.

Tiene al menos una semana que la misma procuradora general de la República, de visita en Puebla, dijo que en el estado no había delincuencia organizada, pero ahora se sabe que el estado está dentro de las diez entidades del sur del país donde se acentúa la presencia de la organización llamada también "La Compañía".

Los asaltos a transportes, las comunicaciones...

El martes 13 de diciembre la Secretaría de Marina Armada de México (Semar), por conducto de su vocero José Luis Vergara Ibarra, detalló que la captura del "Lucky" ocurrió en un rancho de su propiedad, ubicado en las cercanías de la autopista Veracruz-México, a la altura de la ciudad de Córdoba.

El personal armado fue recibido a tiros por parte del personal de seguridad del capo; como consecuencia, uno de los escoltas del "Apá" murió en el lugar de los hechos y otros cuatro fueron detenidos.

Entre los detenidos se encuentra: Germaín Hernández Flores "El Chino", quien se encargaba de la logística, el manejo del personal y las armas para los asaltos en carreteras federales a camiones de transporte de carga y de vehículos de modelo reciente. Entre las carreteras donde opera este grupo se encuentran las del oriente de Puebla: Tehuacán, Ciudad Serdan, Tecamachalco, Tepeaca y Amozoc, utilizando de manera principal la súper Puebla-Orizaba.

Otros de los detenidos son Nicolás García Colorado "El Flaco", Rafael Méndez Espinosa "El Rafles" y Cristóbal Salinas Valle "Don Gato", estos dos últimos se hacían cargo de las comunicaciones vía celulares, Nextel, radios y equipos especiales, además del mantenimiento de vehículos, muchos de estos blindados para las operaciones de la organización delictiva.

Al momento de su detención les aseguraron 132 armas largas, 36 cortas, un fusil Barrett, cinco tubos lanzagranadas, 2 mil 641 cargadores, al menos 28 mil cartuchos de diferentes calibres y 29 granadas de fragmentación, además de uniformes y fornituras con logotipos de la AFI, de la Policía Federal, incluso de la Marina. También les confiscaron documentación que es analizada por la Subprocuraduría Especializada en Delincuencia Organizada (SIEDO).

Con la captura del jefe de "Los Zetas" en al menos diez estados del país, se dijo que la estructura de esta organización se debilita, aunque también se dijo que hay por lo menos otros 22 jefes de este grupo que faltan por ser capturados, entre estos su principal líder, "El Lazca".

'Lucky' para principiantes

Raúl Lucio Hernández Lechuga, o Fernández Lechuga, ingresó a las filas del Ejército mexicano el 19 de septiembre de 1996 y causó baja el 24 de octubre de 1997 por convenir a sus mismos intereses.

Fue reclutado por Arturo Guzmán Decena, alias "Z-1", el fundador de la organización que se convirtió en el "brazo armado" del Cártel del Golfo en el año de 1999, cuando su dirigente era Osiel Cárdenas Guillén.

Con la captura de Osiel Cárdenas en 2003, los "Zetas" se separaron y comenzaron a operar en forma distinta a como "trabajaban" por órdenes directas de su jefe Osiel Cárdenas, por lo que el Cártel del Golfo decidió separarse.

Nos vemos cuando nos veamos.

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=804>

CAMBIO

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos)

¿A cuántos Juanitos y Juanitas mandarán a perder los partidos políticos?

En estos tiempos de simulación democrática donde **ni la preferencia electoral ni la competencia partidista**

son dogma, los aspirantes a puestos de elección popular deberían valorar (si no lo han hecho) tres preguntas que por sencillas no deben dejar a la deriva: **¿el partido me mandaría a ganar o a perder?**, ¿a quién me enfrentaría?, ¿quién estaría detrás de mí y quién detrás de mi oponente?

Perseguir la candidatura, de cualquier partido (da lo mismo), sin evaluar cuando menos dichas interrogantes significa **ponerse de pechito con los negociadores de la democracia**. ¿Por qué? Porque en el caso específico de Puebla se sabe que habrá distritos donde la competencia sea mera simulación, un juego de sombras.

Quejarse a futuro de que no sabían o decirse sorprendidos de los resultados electorales **serán gritos en el desierto por no calcular con precisión el juego macabro de la política** de moda donde los últimos en enterarse de las infidelidades y deslealtades partidarias, igual que los maridos cornudos, serán los candidatos.

Pongamos como ejemplo el distrito 12 de la ciudad de Puebla donde Néstor Gordillo ya está anotado no para competir, para ganar a cualquier costo. Seamos observadores. **¿El PRI mandará allí a un candidato ganador o perdedor?** Esa, es una pregunta que deben hacerse los aspirantes. Si partimos del supuesto de que el mejor aliado del priismo en 2012 será el administrador general llegaremos a la conclusión de que **la posibilidad de un acuerdo siniestro en ese caso en específico resulta altísima**, tan alta como en cualquier otro distrito donde el administrador envíe a otro de los suyos.

Otra pregunta no menos importante sería: **¿quién está detrás de mí y quién detrás del candidato oponente?** ¿Por qué? Porque será crucial saber dónde se está parado, si en un campo minado con pocas posibilidades de salir vivo o en un edén de arcoíris y flores multicolores con un Gran dador que extiende la mano al estilo **La Creación de Miguel Ángel** dispuesto a resolver necesidades.

Conclusión. Me parece que aunque las tres interrogantes son importantísimas, es esta última la que ofrenda respuestas más valiosas, no solo para los candidatos del PRI y del PAN, también para los de izquierda y para los mismos analistas políticos, ¿por qué?, porque **los generales y aliados del administrador general nos guste o nos disguste llevarán mano estén en el partido que estén**.

Jugar a la democracia o simularla es un ejercicio cotidiano en nuestros políticos; ellos, ya llegaron a la cuenta de que las ideologías son ceros a la izquierda, lo que cuentan son los espacios de poder conquistados; por eso se ha visto recientemente que los que hoy son oponentes, mañana son aliados sin el menor pudor ni vergüenza.

Mandar a ganar o a perder al mejor o peor candidato a senador y diputado no será un duelo de caballeros ingleses con honor de por medio en nuestra incipiente democracia, no al menos en Puebla, ganar o perder será cosa de intereses, de cochupos y de representaciones en las cámaras Baja y Alta del Congreso de la Unión. **¿A cuántos Juanitos en 2012 mandarán en secrecía a perder los partidos políticos?** Es un cálculo que debe hacerse y anticiparse.

<http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entradas/2011/diciembre/colum-entradas-141211.php>

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca)

El 2012 será un año difícil

Siguiendo con el tema de ayer y de acuerdo con los datos proporcionados por el diputado poblano Alberto Jiménez Morales, presidente de la Comisión de Cambio Climático del Congreso federal, el 2012 será un año sumamente difícil.

Los desastres naturales (heladas, sequías e inundaciones) que se dejaron sentir en el territorio nacional provocaron la pérdida de cultivos en un millón 100 mil hectáreas y afectaron a 9 millones de cabezas de ganado.

Esto quiere decir que la producción de maíz en nuestro país bajará en 4 millones de toneladas, y la de frijol en más de 300 mil, lo que ya está provocando un incremento en el precio de los alimentos básicos (en la Mixteca la tortilla ya cuesta 13 pesos el kilo) lo que elevará los niveles de pobreza y bajará la calidad de la dieta de 21 millones de mexicanos.

El año próximo nuestro país y el mundo enfrentarán, a consecuencia del cambio climático, la negativa de países industrializados a tomar medidas para aminorar el fenómeno, aguda escasez de agua y de alimentos básicos.

Jiménez Merino dijo que la diputación federal priista está proponiendo una agenda nacional contra el cambio climático y seguridad alimentaria, que garantice acciones preventivas de protección civil, patrimonial, mayor capacidad de respuesta para apoyar a la población y mayores acciones para mitigar los efectos del cambio climático. Además, se espera la aprobación en San Lázaro, sede del Poder Legislativo, de la aprobación de la Ley de Cambio Climático, es decir, ante la incomprensión de los países industrializados para tomar medidas que eviten la contaminación que provoca los cambios que estamos resintiendo, nosotros tenemos que hacer algo para protegernos, para prevenirnos.

Pésima política social del gobierno federal

Por si lo anterior fuera poco, el también diputado federal poblano del PVEM, Juan Carlos Natale, denunció la pésima política social del gobierno de Felipe Calderón, afirmando que el gasto hecho en ese rubro ha dado resultados contrarios a los que deberían buscarse.

Los programas Oportunidades, Seguro Popular, 70 y Más, Caminos Rurales y Desarrollo de Zonas de Atención Prioritarias, absorben el 60 por ciento de los recursos destinados al renglón social.

Los resultados son que en cuatro años se hayan gastado 8 billones (millones de millones) 200 mil millones de pesos y a pesar de eso, en el 2010, el número de pobres en nuestro país se elevó en 6 millones 100 mil personas.

La tasa de desempleo en el año 2000 era de 2.3 por ciento y en 2011 pasó al 5.6 por ciento. A los desempleados formales, es decir, a los que perdieron su empleo, hay que sumarles a quienes trabajan en la economía informal, o sea, trabajadores sin salario fijo y subempleados, y tenemos un porcentaje del 45.8 por ciento de personas económicamente activas, que carecen de empleo formal.

Dice el diputado Juan Carlos Natale que los datos de organismos como la OCDE y el Coneval, muestran la peor crisis social que haya tenido el país, en los últimos 50 años.

Hoy se reúne el Consejo Político Estatal del PRI

A las 8 horas de hoy, en el Centro de Convenciones de San Francisco, se reunirá el Consejo Político Estatal del PRI para reforzar sus estructuras, como la Comisión Política Permanente, la Comisión de Procesos Internos y la Comisión de Financiamientos.

Los consejeros priistas elegirán a los integrantes de esas comisiones, que tendrán un papel relevante en el proceso electoral del año próximo.

Sobre la designación de candidatos para senadores y diputados, se formarán ternas con los aspirantes mejor ubicados, con mayores posibilidades de triunfo, y será el comité nacional quien decida al respecto.

Se comenta que la actual dirigencia nacional priista determinó que al Panal se le entregarán los distritos que se le habían ofrecido en un principio, por lo que grupos de priistas protestaron.

Notas breves: El asunto de la muerte de dos estudiantes normalistas guerrerenses en un encuentro con la Policía de Chilpancingo, debe ser investigado a fondo. Este columnista es guerrerense y conoce el problema que para los gobiernos estatales ha representado la normal de Ayotzinapa, cuyos aguerridos estudiantes han logrado a través del tiempo que su escuela, una de las pocas normales rurales que existen todavía, haya sobrevivido a la política de exterminio que desde el gobierno de Adolfo Ruiz Cortines se practicó contra ese tipo de instituciones. Los estudiantes de Ayotzinapa han sido aguerridos siempre, muchas veces violentos, pero jamás han usado armas en sus encuentros con las fuerzas del orden; el actual gobernador, Ángel Heladio Rivera, conocedor de la problemática, se reunió en la normal Isidro Burgos y desayunó con los estudiantes en el comedor de la escuela, cosa que no había hecho ningún otro gobernante en décadas. Las relaciones eran buenas.

La Policía estatal no portaba armas, sino sólo toletes y gases lacrimógenos. Llegaron otros policías vestidos de civil y policías federales y surgieron los disparos a consecuencia de que un estudiante lanzó una bomba molotov contra la bomba de una gasolinera, que después estalló, según dicen testigos. ¿Quién o quienes están interesados en causar problemas en una entidad, de por sí explosiva, gobernada por el PRD? Las protestas estudiantiles de los normalistas han sido constantes en Chilpancingo y siempre han sido controladas sin derramamiento de sangre. ¿Porqué ahora tuvieron que morir dos jóvenes estudiantes? La forma en que ocurrieron los hechos, se prestan al *sospechosismo*..... **Ahora sí que este reportero se declara fuera de onda.** Dijimos que el gobernador estaba en Roma acompañado de su esposa. Luego rectificamos, pues la señora presidió un acto del DIF en esta capital y ahora resulta que sí está en Roma con su esposo el gobernador. Otra disculpa y ofrecemos ya no tratar este tema para no volvernos a equivocar..... **Ayer se registraron en el PRD, en la ciudad de México, como aspirantes a candidatos por la coalición de izquierda, a las diputaciones**, propietario y suplente, por el distrito de San Martín Texmelucan, el doctor Manuel Méndez Deolarte por Morena y el licenciado y regidor del ayuntamiento de Huejotzingo, Hugo Ruiz Lozada del PRD, respectivamente. Ya nos informarán de los resultados.

<http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/diciembre/colum-pulso-141211.php>

El Sol de Puebla

(En Punto)

El ultimátum está hecho

Como ya se había dejado entrever, el Gobierno del Estado fijó el 31 de diciembre como el plazo fatal para que,

de manera 'voluntaria', salgan de circulación los mototaxis que brindan el servicio de transporte de manera irregular en 40 municipios.

Después de esa fecha, ya entrado el nuevo año 2012, las autoridades recurrirán al uso de la fuerza pública para retirarlos de circulación.

Fernando Manzanilla, Bernardo Huerta y Pablo Rodríguez, tres integrantes del gabinete morenovallista, ofrecieron una conferencia de prensa para confirmar la medida, y de paso advirtieron a los presidentes municipales que si continúan otorgando permisos para el tránsito de estas unidades, ellos mismos serán objeto de la aplicación de la ley, con todas las consecuencias que de eso deriven.

Así que ya lo sabe, los días de existencia de esos singulares vehículos de tres ruedas están contados.

Al margen de su ilegalidad, es muy probable que los mototaxis sean extrañados por la gente en la mayoría de las poblaciones donde operan.

¿Por qué?

Por dos razones sencillas.

La primera, el bajo costo que representan en comparación con un taxi convencional.

Y la segunda, porque dadas sus características físicas, pueden andar por rutas inaccesibles para los automóviles.

Luis Ernesto Derbez Bautista es tajante.

El rector de la Universidad de las Américas Puebla consideró necesario que el Estado cierre las instituciones de educación superior que no cuentan con los estándares mínimos de calidad académica, que en Puebla son mayoría.

Más allá de someterlas a evaluación y de considerar su permanencia a partir de que en lo sucesivo mejoren su oferta, tendrían que dejar de funcionar de una buena vez.

Derbez tiene razón.

Si la nueva legislación en materia de Educación Superior, que podría aprobarse la próxima semana, establece la revisión de los Registros de Validez Oficial de Estudios (Revoes) con la finalidad de elevar el nivel de educación, debe contemplar, además, el cierre de las universidades que no cumplan con aspectos como la calidad académica, la infraestructura necesaria y la capacidad financiera.

A ver qué es lo que dicen los diputados.

Mariano González Zarur, gobernador de Tlaxcala, recibió un duro revés por parte de la justicia federal, que le ordenó restituir en sus funciones a 16 notarios públicos cesados en septiembre.

A partir de esos poderes supraleales que da el ejercicio público a los mandatarios, González Zarur hizo que el Tribunal Superior de Justicia de aquella entidad retirara a los 16 abogados que recibieron una notaría en la recta final del gobierno de Héctor Ortiz Ortiz.

Motivado por el rechazo a cohabitar con esos nuevos notarios, todos ligados al ex gobernador panista, el nuevo inquilino de la Casa de Gobierno usó a un particular (de nombre Juan Ignacio Temoltzin Carreto) para echarlos abajo.

El problema es que el plan falló.

Conocedores de las lides legales, los afectados recurrieron a la justicia federal y lograron revertir el fallo del Poder Judicial tlaxcalteca, al servicio de González Zarur.

Ahora esos 16 servidores públicos (convertidos en notarios gracias a las 'bondades' de Ortiz Ortiz) deberán ser reinstalados inmediatamente.

Por lo menos de manera momentánea, el gobernador de Tlaxcala ha perdido una batalla frente a su antecesor. Esto no significa que no vuelva a intentarlo en el futuro.

Sin embargo, ahora tendrá que ser más hábil y recurrir a otros asesores jurídicos para no ser exhibido en los tribunales.

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm>

(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona)

De la transparencia y los salarios

Si usted ingresa a la página www.pueblacapital.gob.mx, a cargo del gobierno municipal de Puebla, encontrará en la parte superior un banner que dice "Transparencia".

Si da "clic" al ratón de su ordenador en ese sitio, tendrá acceso a una lista de 14 subsecciones en las que se pone a disposición de los ciudadanos información relacionada con el ejercicio de gobierno.

En la tercera de ellas, titulada "Sueldos Mensuales por puesto", aparecen los ingresos correspondientes a 20 de

los cargos que existen en el ayuntamiento, entre ellos el de Presidente Municipal, Regidores, Secretarios, Directores, Subdirectores y Jefes de Departamento, hasta llegar a Analistas, Auxiliares y Policías.

En el caso de Presidente Municipal, por ejemplo, se leen dos ingresos mensuales, uno que figura como "Mínimo", que equivale a 70 mil 185 pesos con 24 centavos, y otro que se establece como "Máximo", de 80 mil 185 pesos con 24 centavos.

Los Regidores aparecen de la misma forma, con un ingreso mensual "Mínimo", que según esta página corresponde a 35 mil 185 pesos con 24 centavos, y otro "Máximo", a 45 mil 185 pesos con 24 centavos.

Así se encuentran los salarios para la totalidad de los puestos incluidos en la página de Transparencia, con un "Mínimo" y un "Máximo", sin que se explique cuál de los dos, o acaso un punto entre ambos, es el que perciben los servidores públicos que laboran en la Comuna.

El problema es que la realidad, hasta el día de hoy, difiere de todas esas cantidades.

Ninguna de las cifras que ahí aparecen coincide con los ingresos verdaderos de los funcionarios.

Y no porque alguien dentro de ese ayuntamiento esté interesado en mentir a los poblanos u ocultar información, sino porque, tradicionalmente, los gobiernos que han precedido al actual han omitido hacer públicas las compensaciones, que en los hechos representan una suma importante, a veces mayor que el ingreso base, de las percepciones económicas que se reciben.

Eso cambiará.

Próximamente, en una o dos semanas, pero antes de que termine el año, podrán apreciarse modificaciones significativas en la página de Transparencia del ayuntamiento de Puebla.

Los más trascendentes serán los que tienen que ver con los ingresos de los funcionarios que trabajan en el gobierno municipal.

Las cantidades que se encuentran ahora dejarán de estar ahí para ceder su lugar a unas nuevas, unas que aumentarán y que harán creer a los poblanos que Eduardo Rivera Pérez y su equipo de colaboradores se habrán incrementado, así, de un día para otro, los salarios.

Pero no será así.

Lo que ocurrirá es que las autoridades municipales determinaron hacer públicos sueldos y salarios con todo y las compensaciones, las cuales hasta el día de hoy no aparecen.

En la actualidad, y desde siempre, los servidores públicos ponían a la vista de todos los sueldos, pero evitaban agregar las compensaciones.

Eso se acabará.

A partir de este mes se publicarán los ingresos netos, con todo y esos agregados económicos que en el pasado se han venido otorgando de manera discrecional y que muchas veces superan a las remuneraciones básicas.

Habrán que estar atentos a los números.

Aun cuando el presidente municipal diga más adelante que la medida tendrá como propósito contribuir a la transparencia de las acciones emprendidas en su gobierno, lo cual será cierto en parte, la verdad es que el Sistema de Administración Tributaria también contribuyó con lo suyo.

Los sabuesos de este organismo hacendario detectaron el incumplimiento en el pago de impuestos por el concepto de compensaciones y han venido a reclamar la deuda.

Uno de los compromisos celebrados entre la Comuna y el SAT fue hacer pública la información de ingresos, con todo y compensaciones.

Donde debería hacer una minuciosa revisión el Sistema de Administración Tributaria es en los Poderes Ejecutivo y Judicial, que tienen apartados de Transparencia en sus páginas electrónicas pero ni por equivocación publican las remuneraciones mensuales de sus integrantes.

Caso aparte es el del Poder Judicial, que sí lo hace, con todo y compensaciones y el cuestionado "Apoyo para Gestión Legislativa".

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm>

(Galería Política/Gustavo Paz)

Qué tiempos aquellos cuando los candidatos del tricolor, en especial el aspirante a la Presidencia de la República era intocable; ser abanderado del partido era sinónimo de ser Presidente. Su campaña era el tiempo que ocupaba para dar a conocer sus planes y proyectos. Por eso a la gente mayor le parece inaudito, increíble, inexplicable que en menos de una semana a Enrique Peña Nieto le hayan puesto dos zancadillas. La primera con los libros que no lee y ahora con el monto del salario mínimo, pero las cosas apenas empiezan y el que se lleva se aguanta.

El Peje lleva más de seis años de campaña, mientras que el PAN no se pone de acuerdo aún, aunque todo

parece indicar que será Josefina Vázquez Mota, aunque a dos no les parezca. Por cierto recientemente salió a cuadro su esposa (poblana) y sus dos hijos,

Seguramente muchos aspirantes a diputados pasarán este puente -Guadalupe-Reyes- muy intranquilos, aún hasta las fechas del amor y la amistad, el 14 de febrero, en espera de recibir la unción para ser los elegidos para una curul en el Congreso de la Unión, aún Jorge Juraidini Rumilla, a quien sabe quien le dijo que podría aspirar a ser senador, tendrá que esperar el no hasta el 2012.

Mientras tanto, militantes de la CNOP, la CNC, el magisterio priista y panalista, y uno que otro desorientado del Verde, por esos partidos en coalición todos mantienen sostenida la respiración, sienten que ni la circulación de la sangre llega a todo su cuerpo, todo es nervio y desesperación; En el PRD no cantan mal las rancheras, los jaloneos van de un extremo a otro de la izquierda a la ultraderecha; mientras en el PAN nadie dice esta boca es mía pero se dan las patadas por montones por debajo de la mesa.

Claro, sabemos que a los interesados en ser diputados o senadores "no los mueve ningún interés económico", tampoco su "dieta" y las prestaciones que tienen como diputados; sino la vocación de servicio, ya lo sabemos. Por cierto, los futuros diputados y senadores, una de sus primeras iniciativas debería ser cambiar el nombre a su salario; el de dieta como que ofende, que le dejen sueldo, salario o quincena, como todos los mexicanos simples mortales.

Y arrecia la cadena de mensajes vía red que proponen que no votemos por diputados y senadores, sino que anulemos nuestro voto; vaya estupidez, el poder en la república reside en esos 500 sujetos que tienen el poder de votar para aprobar leyes o desecharlas, para aprobar y remendar presupuestos y tantas cosas que cambian el destino de los más de cien millones de mexicanos que somos.

Recibimos y le pusimos mucha atención a un mensaje vía red, de una madre de familia que dice pasó frente a la CAPU, donde se ubica una gasolinera y después una serie de placitas donde está el puente peatonal que sale de la Central de Autobuses, con su menor hijo de 8 años y tuvo que caminar por unos puestos de películas pirata que dejaron a su hijo mal: ahí aparecen portadas con mujeres teniendo relaciones o sodomizándose; sexo oral etc; pero los títulos son gruesos; "violaciones de niñas en la escuela"; "violaciones de niñas en moteles"; "violaciones de amas de casa"; videos de niñas de todas las universidades en moteles y una serie de temas más; lo mismo al salir de la fayuca, en pleno camellón frente a la CAPU.

Comenta la señora, de quien omitimos la identidad a petición de ella; que no es justo que esas cosas se muestren impunemente porque su hijo no tiene la culpa de tener que pasar por allí y estar expuesto a verlo; pero qué hacen las autoridades para investigar esas películas; es verdadera trata de personas; añade y cuestiona; ¿será que esos grupos que hacen eventos para conseguir fondos para impedir la trata de personas, sobre todo menores de edad, tengan en sus planes impedir ese tipo de acciones criminales? Urge, dice, que alguien indague sobre todo eso y ponga tras las rejas a los degenerados que hacen esos reprobables delitos; aunque no fueran ciertas las violaciones, que sea algo actuado, seguramente filman a niñas en esas películas porno.

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2971.htm>



(La Entrega/Adrián Ruíz)

- *Ludivino, el tartamudo
- *Delincuencia protegida
- *Influencias a medias

Ni cómo ayudarlo. La ineptitud de Ludivino Mora Tejeda, director de la Policía Auxiliar, volvió a quedar en evidencia ayer durante el "eventito" organizado en una plaza comercial de San Manuel, donde anunció el curso de artes marciales que reciben los guardianes de su corporación para el mejor desempeño de sus labores, sobre todo de uniformados que no reciben armas. La notable limitación para expresarse, la sorpresiva pregunta sobre la docena de personas lesionadas en la comunidad de Tianguismanalco, perteneciente a Atlixco, por parte de un policía mientras vigilaba la entrega de recursos del programa 70 y más, lo dejó aún más callado.

El ataque de tartamudez que lo invadió sólo le permitió decir a los reporteros, "i i i i i g no ro lo lolo su su ce ce di di do do", cuando se repuso completó la frase, estamos checando qué pasó. Por eso Ludivino evita declarar a los medios de comunicación, porque no sabe hablar.

Lo que mejor domina y lo hace a manos llenas es enriquecerse en los puestos públicos que ha tenido desde que era priista. La razón le asiste, lo más conveniente es seguir como los topos, sumido en su guarida, desde donde concreta los negocios como el del curso de artes marciales a los policías, en el que con seguridad infló el costo

para llevar agua a su molino.

Tal y como hizo apenas llegó a la corporación en febrero de este año, cuando contrató un curso para los promotores Jesús Pérez León, Tatiana Aramburú, amiga personal de Ludivino (que ya no labora en la corporación), Alejandrina Budar, Jonathan Foster, Adolfo Palmer, Sandra Ávila Suárez (ya la corrió) y Juan Antonio, entre otros, cuya capacitación tuvo un costo de un millón 300 mil pesos nada más.

Ludivino Mora Tejeda es el clásico funcionario que siempre actúa a la sombra de algún padrino. Sin mayor mérito que el de acercarse a la persona adecuada, logra colarse a las administraciones estatales para obtener beneficios económicos, la mayoría de las ocasiones mediante la corrupción, que es su principal carta de presentación.

Luego de salir con la cola entre las patas de la Dirección de Seguridad Vial estatal, se refugió en el estado de Veracruz, donde bajo el cobijo de Miguel Ángel Yunes, se coló a las filas panistas para que lo recomendará con Rafael Moreno Valle Rosas y lo pusiera en la caja chica del gobierno del estado, la Policía Auxiliar, donde se manejan millones de pesos sin supervisión alguna.

En mala hora sus "asesores" le aconsejaron salir a declarar, el tiro le salió por la culata al corrupto funcionario, que se despacha con la cuchara grande en la dirección de la Policía Auxiliar, sin trabajar, porque a las oficinas de la carretera federal a Tlaxcala, los días que llega de casualidad lo hace después de las 18 horas, sólo a supervisar las ganancias de los turbios negocios.

Después de ayer, si alguien requiere de alguna entrevista con Mora Tejeda, deberá buscarlo en su domicilio de Teziutlán, porque a su centro de trabajo regresará en enero de 2012.

Reporte del informante

Fina familia. Ahora que el secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado, aceptó que en Puebla existe infiltración del crimen organizado, tras la captura de Raúl Lucio Hernández Lechuga "El Lucky o Z-16", en Córdoba, Veracruz, sería bueno que informara sobre las actividades de sus sobrinos Víctor Fernando Nava Fosado y Juan Humberto Nava Fosado, quienes con la mayor tranquilidad del mundo, transportan armas en un automóvil, Montecarlo de color negro que venden desde Huauchinango, Xicotepéc de Juárez hasta Papantla, Veracruz. El crimen organizado y protegido ya sentó sus laureles en Puebla, "El Lucky" controlaba las plazas de Oaxaca, Veracruz y Puebla, principalmente los delitos secuestro y asalto a transportistas en la carretera a Tecamachalco.

Sin resultados. Los asuntos legales en los que se involucró Rafael Moreno Valle Rosas, mediante el gobierno del estado, desde su llegada al poder, se han estancado debido a la inoperancia de Enrique Quiroz Acosta, subsecretario jurídico de la Secretaría de Gobernación, quien le doró la píldora y elevó aún más la soberbia y el ego del gobernador al decirle que domina a los jueces de distrito y magistrados debido a que laboró en el Consejo de la Judicatura antes de venir a "vegetar" a Puebla.

Por lo menos 2 veces al mes se reúne con quienes manejan el Poder Judicial en Puebla, pero en el último del año, le han hecho el feo a las invitaciones a comer. Desesperado porque el gobernador antes de su placentero viaje a Europa, le exigió resultados que no le dará a su retorno.

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28



(Al Portador/Alejandro Mondragón)

La SCJN abre candado a la transparencia en Puebla

La polémica por el llamado "candado informativo" que mantuvo el actual gobierno con el aval del Poder Legislativo -a través de la aprobación de la Ley de Ingresos para el 2012- podría llegar a su fin.

Y es que hay ya una tesis jurisprudencial (9º) 132/2011, la cual sitúa el cobro del derecho como anticonstitucional, por lo que el afectado puede recurrir al amparo para echarlo abajo.

Un amigo tuitero @rickvalladares envió al reportero el documento que demuestra que el "candado informativo" viola los principios de proporcionalidad y equidad tributaria, contenidos el artículo 31, fracción IV, de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos.

"Ello es así, pues si se toma en cuenta por un lado, que la solicitud de copias certificadas implica para la autoridad la concreta obligación de expedirlas y certificarlas y, por el otro, que dicho servicio es un acto instantáneo ya que se agota en términos en el mismo acto en que se efectúa, sin prolongarse en el tiempo, resulta evidente que el precio cobrado al gobernado es incongruente

con el costo que tiene para el Estado la prestación del referido servicio, máxime que la correspondencia entre

éste y la cuota no debe entenderse como en derecho privado, en tanto que la finalidad de la expedición de copias certificadas no debe implicar la obtención de lucro alguno”.

El 11 de mayo del 2011 fue la fecha en la que se emitió la última jurisprudencia, por la vía del amparo en revisión número 176/2011. El ministro ponente fue Guillermo Ortiz Mayagoitia.

El candado a la transparencia que obliga a los ciudadanos a pagar copias certificadas cuando requieran información sobre el gasto público fue confirmado por el Congreso del estado en la aprobación de la Ley de Ingresos 2012.

La iniciativa del Gobierno de Rafael Moreno Valle pasó en lo general con 38 votos a favor, pero en la discusión particular del Artículo 73 fueron 35 sufragios a favor, dos en contra y una abstención.

Las ONG´s denunciaron que el gobierno de Moreno Valle no sólo mantuvo, sino aumentó de 75 a 80 pesos la tarifa por copia certificada de un documento oficial.



http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7675:la-scnj-abre-candado-a-la-transparencia-en-puebla&catid=35:alportador&Itemid=70

(La Tempestad/Valentín Varillas)

El regreso del "perverso"

El próximo jueves, 15 de diciembre, Luis Eduardo del Sagrado Corazón de Jesús Paredes Moctezuma, ex alcalde de Puebla, se inscribirá como precandidato del Partido Acción Nacional a la presidencia de la República. No, aunque parezca, no se trata de una broma cruel adelantada con motivo del Día de los Inocentes.

Argumentando el pleno uso de sus derechos como militante del blanquiazul, Paredes cumplirá con el trámite de inscripción para ser considerado en la contienda interna que iniciará formalmente el próximo 18 de diciembre.

Ahora bien ¿qué busca el poblano con esta maniobra?

Es lógico que, ni siquiera en la torcida lógica paredista, este personaje considera que tiene siquiera una posibilidad en un millón de convertirse en candidato presidencial.

Su intención, como siempre, será la de desestabilizar el proceso y atizarle con todo a la candidata que

considera representa los intereses de sus enemigos históricos, los miembros del Yunque.

Sí, todo parece indicar que Josefina Vázquez Mota tendrá que soportar los embates, ataques y descalificaciones que normalmente son la columna vertebral del estilo de "hacer política" de Paredes, quien voluntaria o involuntariamente se convertirá en un aliado de Ernesto Cordero en sus aspiraciones presidenciales.

Para llevar a cabo su estrategia, Paredes se va a apoyar en un auténtico experto en guerras sucias electorales. Se trata de Jean Paul Huber, quien ya estuvo con él en todo el diseño y la operación de la defensa legal del ex alcalde, cuando el PAN inició un procedimiento para expulsarlo de sus filas.

Huber es un especialista que conoce a fondo las entrañas del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y sabe sacar ventaja de las lagunas legales del marco jurídico vigente en materia electoral.

Lo anterior resulta más que valioso si la Comisión de Procesos Internos del PAN decide negarle el registro a Paredes para la contienda interna.

Si bien el odio del ex alcalde a La Organización es general, particularmente existe un personaje muy cercano a Josefina, hoy convertido en uno de sus principales asesores, que despierta en él un odio muy particular.

Se trata de Jorge Manzanera, uno de los principales operadores electorales de Calderón al interior del partido y quien hace un par de meses hizo público su apoyo a las aspiraciones de Josefina Vázquez Mota.

Manzanera se desempeñó como Secretario de Elecciones del CEN del PAN cuando Felipe Calderón era líder del partido.

Como candidato presidencial, Felipe lo utilizó para coordinar las famosas Redes, fundamentales en la operación política a su favor en el 2006.

Un reportaje publicado a principios de 2007 en la revista Contralínea, ubica a Manzanera como "un destacado mapache electoral blanquiazul, a quien el entonces candidato a la presidencia del CEN del PAN, Germán Martínez, integró a su equipo de campaña".

Recientemente, por órdenes del presidente, Manzanera operó a favor de la campaña de Roberto Gil Zuarth en su intentona por convertirse en presidente del CEN blanquiazul.

Gil, por cierto, es identificado con el grupo de Patricia Flores al interior de Los Pinos.

Flores fue, de 2008 a 2010, Jefa de la Oficina de la Presidencia y se le atribuye mediáticamente la maternidad de complotos orquestados en contra de personajes cercanos a Calderón en su afán de controlar al gabinete.

Ambos, junto con Manzanera, son considerados como los "yunques" infiltrados en Los Pinos y operan ya abiertamente a favor de Vázquez Mota.

Ahora bien, es claro que Paredes no es un personaje con el peso político suficiente como para desestabilizar el proceso interno del PAN para elegir a su candidato presidencial.

Luis busca reflectores, audiencia y la exposición mediática suficiente como para que los medios nacionales vuelvan a hablar de él, en un afán más que de buscar posiciones políticas, de alimentar su monumental ego.

A ver si le sale.

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7676&Itemid=71

(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco)

Radiografía de fin de año: el PRI y su ¿regreso?

El PRI es hoy, de acuerdo a todas las encuestas nacionales y estatales (las del BEAP incluidas), el partido que lidera las preferencias para la Presidencia de la República y su precandidato único aventaja a sus demás contrincantes de cualquier otro instituto político por muchos puntos porcentuales.

De hecho, como partido el PRI aventaja poco más de 10 puntos al PAN y casi 20 al PRD. Pero como precandidato, Peña Nieto le saca a López Obrador casi 17 puntos y a Josefina Vázquez Mota más de 25 puntos. Ni se diga a Ernesto Cordero -33 puntos- y a Creel, prácticamente 40.

Vamos, el PRI y su precandidato han venido superando a todos sus contendientes cómodamente durante los últimos tres o cuatro años.

El detalle estriba en que aún no hay campaña real ni candidato en el Partido Acción Nacional, situación que suele catapultar las preferencias a dicho partido y a quien lleve como abanderado.

Faltan aún poco más de seis meses para que se verifique la elección y aún pueden pasar muchas cosas, como comentaremos más adelante.

¿Por qué el PRI ha recuperado simpatías entre una ciudadanía que lo rechazó en 2000 y 2006? ¿Por qué el tricolor, aunque pierde dos elecciones presidenciales, gana en no pocos procesos intermedios o locales? ¿Por qué el PRI ha recuperado la mayoría de Estados que en algún momento perdió ante el PAN o PRD (Chihuahua, Nuevo León, Aguascalientes, Querétaro, San Luis Potosí, Zacatecas, Yucatán, Michoacán, Tlaxcala y más)?

Las respuestas son varias.

En primer lugar, porque la alternancia es ya una realidad en este país: Si el electorado -que cada ocasión

razona más su sufragio- observa que un gobierno emanado de un partido no funciona o no resuelve los problemas que lo aquejan, simple y sencillamente lo castiga en la siguiente elección. Esto lo hemos observado ya demasiadas ocasiones en muchos Estados de la República.

Por otro lado, el PRI no desapareció después de perder dos veces la Presidencia. Al principio le costó trabajo reorganizarse, pero es un hecho que al día de hoy ha aprendido de sus dolorosas derrotas y se vuelve a presentar como una opción para una ciudadanía que tarde o temprano se desilusiona del partido que la gobierna. Y aunque ha perdido la Presidencia y algunos bastiones importantes (Puebla, Oaxaca, Sinaloa), también es cierto que ahí han ganado alianzas antipriístas que lanzaron a candidatos que habían militado destacadamente en el tricolor.

Vaya, el PRI no murió. Por el contrario, su semilla fue regada en todos lados y hoy muchos políticos destacados del país de cualquier partido, militaron en su momento en el partido tricolor.

Así pues, al momento actual, su precandidato único es quien despierta mayores simpatías. Enrique Peña Nieto lleva construyendo su candidatura presidencial desde hace varios años con el apoyo innegable de las televisiones importantes del país. Supo fabricar su "mito" de que es quien ganará la elección en 2012 y hoy la gente responde naturalmente que votaría por él.

¿Imagen creada artificialmente por los medios? ¿Candidato hueco y fatuo? ¿Ignorante que no sabe responder preguntas difíciles y que no podrá con la presión de la campaña verdadera con sus debates, guerra sucia, confrontación a medios, etc.?

Todo eso y más. Sin embargo, sigue siendo el puntero en todas las mediciones. Ya quisiera el PAN tener un precandidato artificial que encabezara las encuestas como Peña Nieto, por más que lo critique y difunda sus pifias (que efectivamente han sido monumentales y confirman lo que se decía de él... pero sigue siendo el puntero, en serio).

Sin embargo, y aún con todo lo dicho, también es cierto –repito mucho- faltan varios meses para la elección presidencial. Veremos si Enrique Peña Nieto soporta todos los embates de sus adversarios y realmente es un personaje con preparación y cultura para poder ganar una campaña complicada y llena de obstáculos. En las últimas semanas ha cometido notables errores que pueden costarle caro... aunque no se sabe aún.

Además, aún falta el candidato real del PAN y la campaña que encabece (recordando que ese partido siempre "sube" una vez que comienza la campaña). Y desde luego, falta ver si el precandidato de la izquierda, Andrés Manuel López Obrador –el otro que lleva en campaña unos 10 años- sigue convenciendo a clasemedieros que no es conflictivo y que es hora de darle una oportunidad ante las decepciones que han sido PRI y PAN en su momento.

Y por supuesto que puede despertarse el antipriísmo que siempre está latente hasta que se le recuerda al electorado en una elección presidencial. Quizás ya no es tan grande como antes por todo lo que ya mencionamos... pero existe todavía. Quizás solo haga falta recordarlo puntualmente a los ciudadanos que hoy no simpatizan con ningún partido.

Ahora bien, el PRI irá en alianza con otros dos partidos –Partido Verde Ecologista y Nueva Alianza- que en conjunto no despiertan más que un muy escaso porcentaje en las preferencias que levantamos en las encuestas. Aunque por ahí no radica el valor de tales alianzas.

Lo valioso del Verde es que despierta simpatías entre el electorado joven, con poca militancia partidista y con limitados conocimientos de historia (que los hiciera estar concientes de los añejos excesos del sistema priísta). Cuatro o cinco puntos porcentuales sí que le puede aportar el Verde al PRI en una elección presidencial, que si es muy competida, sabrán a oro puro al final.

Y Nueva Alianza lo que aporta es su "operación electoral". O sea la presencia de miles de profesores del SNTE para ser representantes de casilla y en un momento dado, promotores del voto tanto días previos como el día mismo de la elección (en una elección federal disminuye la importancia del "voto golondrino", salvo para algunas zonas o Estados que le interese ganar a como de lugar a la profesora Elba Esther Gordillo... y Puebla puede ser uno de ellos, con el apoyo de uno de los incondicionales aliados de ella, que es el Gobernador Rafael Moreno Valle, expriísta de cepa, por cierto).

Entonces, con tendencias a su favor, con el Verde aliado que puede atraer a jóvenes apartidistas, con el PANAL-SNTE operando a todo vapor y un precandidato producto del marketing que sí atrae hoy a la mayoría del electorado... todo pareciera indicar que el PRI sí que puede recuperar Los Pinos esta vez.

¿Aguantará la presión Peña Nieto o se derrumbará en las preferencias? ¿Cambiarán radicalmente las tendencias durante la campaña? ¿Andrés Manuel López Obrador crecerá hasta alcanzar y rebasarlo? ¿Algún día crecerán los panistas? ¿Operará el Gobierno federal con todos sus recursos con tal de no regresarle el poder al PRI? ¿A quién creará la gente y a quién rechazará?

Son preguntas que aún no podemos responder.

Pero que intentaremos dilucidar poco a poco, de acuerdo a lo que nos responda la gente en las encuestas.

La suerte está echada.

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7678&Itemid=72

Sexenio

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía)

Puebla, la Chingada y los Malos Deseos

Los violentos acontecimientos ocurridos en Guerrero, la guerra de los cárteles en Tamaulipas y Veracruz, los descabezados vivos, las balaceras en Jalisco, todo eso es visto con una enorme añoranza por algunos personajes poblanos.

Todos los días, a todas horas, cruzan los dedos para que Puebla se convierta en la Ciudad Juárez del sureste. A la menor provocación magnifican cualquier incidente y desean con todas sus fuerzas que ahora sí, por favor, a Puebla se la lleve la chingada.

Y más:

Que haya decapitados (tres por día), incendios provocados en alguna plaza comercial, muertos (decenas, centenas), ráfagas hirientes, sangre en el Periférico, mantas enormes en la Recta a Cholula, en Angelópolis, mujeres violadas (al por mayor), tiroteos diurnos, vespertinos y nocturnos...

En pocas palabras: que la delincuencia organizada arribe de una vez por todas al estado y se adueñe de vidas, negocios y haciendas.

Ese afán morboso no es gratuito.

En la práctica tiene sus antecedentes en el sexenio anterior.

Son los mismos, pues, que pactaron con el narco, con los secuestradores, con todo tipo de cárteles.

¿Qué quieren hoy?

Que al gobernador le vaya mal, que a sus funcionarios los arrastre un tren, que al sexenio entero se lo lleve la tiznada.

Lo que no saben –o sí, pero se hacen los disimulados– es que si ese escenario se da, en algún momento, a todos, sin excepción, ora sí nos va a llevar la chingada.

La puritita.

La mera.

La muy jija.

El Poeta Asiain y el Candidato Peña. Enrique Peña Nieto y sus deslices ya han empezado a generar poesía.

En el Lejano Oriente –en Kioto, Japón– vive desde hace varios años un poeta mexicano que creció a la sombra de varios árboles señeros: Octavio Paz y Severo Sarduy, entre otros.

¿Su nombre?

Aurelio Asiain.

Dedicado a la literatura, a la poesía, a la traducción y a la academia, Aurelio también se da tiempo para la fotografía y el twitter, espacio que usa cotidianamente para publicar breves y luminosos poemas.

De él es la siguiente vilaneta dedicada a las pifias de Peña Nieto.

Sobra decirlo: su hechura es perfecta y su ironía sin par.

No tiene pierde:

Me preguntan por cosas de la masa.

Por salarios y libros y tortillas.

Yo no soy la señora de la casa.

Libros, salarios mínimos, la grasa del cabello: me están haciendo grilla.

Me preguntan por cosas de la masa.

En cosas sólidas mi fe se basa:

la Biblia, los del águila y la silla.

Yo no soy la señora de la casa.

Por el espíritu hablará mi raza.

Yo nada sé del que se fue a la Villa.

Me preguntan por cosas de la masa.

No solo por amor uno se casa:

por la prole y quien vaya por tortillas.

Yo no soy la señora de la casa.

Mi musa moza misa, mesa y masa
me da y hace la cola en las tortillas.
Me preguntan por cosas de la masa.
Yo no soy la señora de la casa.

Un Deceso Lamentable. Al cierre de esta columna trascendió que don Gregorio Gómez Cernicchiaro falleció lamentablemente ayer.

Empresario exitoso, hombre de una sola pieza, don Gregorio formó parte de los llamados "Hombres del Cambio" que se integraron al equipo de regidores de Rafael Cañedo Benítez en el ayuntamiento 1993-1996.

Desde aquí le mando un abrazo solidario a Gregorio Gómez Planter, excelente amigo e hijo de don Gregorio. Descanse en paz.

<http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3039c>

periodicodigital.com.mx

(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán)

Se sublevan en el Consejo priista

Este podría ser un día muy incómodo para el presidente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri, pues podría enfrentar, por primera vez en la historia del partido en Puebla, la desaprobación de 3 de los 5 sectores sobre su propuesta para designar presidente de la comisión de Procesos Internos.

Algo inusitado en el tricolor, ya que por regla no escrita, todas las sesiones del Consejo Político llegaban amarradas a la gran cita, en donde prácticamente todos los consejeros levantaban la mano para su pase automático, solo confirmando las órdenes del gobernador.

Pero hoy no hay gobernador priista.

Y hoy la línea se desdibuja: por primera vez habrá discrepancia en la tribuna y una contrapropuesta que obligará a los más de 600 consejeros a votar a favor o en contra de su propio presidente estatal.

Ese es el gran problema que deberá enfrentar Lastiri.

¿Pasará la prueba de liderazgo?

Pronto lo sabremos.

Esta es la historia:

Para empezar, en la sesión programada para hoy a las 5 de la tarde en el Centro de Convenciones, Juan Carlos Lastiri propondrá la reelección por otros cuatro años más de José Alarcón como presidente de la Comisión de Procesos Internos, cargo de suma importancia en estos momentos, ya que en él se fundamenta el gran juez que autorizará o rechazará los mecanismos para celebrar los procedimientos internos en la selección de candidatos a diputados federales y la Presidencia de la República en el 2012.

Lastiri considera que la amplia y fructífera trayectoria de Alarcón es más que suficiente para quedarse en el puesto, además de contar con el apoyo de dos de los sectores más importantes: la CNC y la CNOP.

Sin embargo, la postura del grupo de los jóvenes priistas es otra, representados por los dirigentes del Movimiento Territorial, Alberto Sánchez Barranco; del Frente Juvenil, Miguel Fierro, y del Organismo de Mujeres, Laura Ivonne Zapata, así como el secretario general del PRI Municipal, Iván Galindo.

Es decir, 3 sectores más la representatividad del Comité Municipal.

Todos ellos, de manera poco institucional, se inscribieron desde ayer para pasar a tribuna y tratar de echar por tierra las intenciones de Lastiri, y en vez de reinstalar a Alarcón, proponer a Juan Jesús Limón como nuevo presidente de Procesos Internos, tal y como, según trascendió, fue la promesa del propio Lastiri, promesa que ahora se niega a cumplir.

De no llegar a un acuerdo y de insistir en el rechazo de Alarcón, el Consejo tendrá la obligación de someter a votación: o José Alarcón o Juan Jesús Limón, quien actualmente es subsecretario de Elecciones y principal promotor del posicionamiento de los jóvenes en las carteras de dirigencia en el PRI.

La juventud contra la experiencia.

¿Se romperán los esquemas en el partido para renovarse?

Pronto lo sabremos.

http://periodicodigital.com.mx/blogs/los_conjurados/?p=666

@-consulta

(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz)

Mujeres a la alza

Una resolución que sin duda modificará de manera sustancial la conformación de las fórmulas de candidatas a senadores y diputados de los partidos y coaliciones es la aprobada la semana pasada por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), por la que **éstos tendrán que ceder el 40 por ciento de sus espacios a mujeres.**

El cumplimiento de esta cuota de género no será una tarea fácil, y menos por el candado establecido por el propio tribunal para evitar el fenómeno de las llamadas "juanitas", **ya que ahora las candidatas tendrán que llevar a mujeres como suplentes.**

Para acatar la sentencia del TEPJF los partidos políticos y coaliciones que participen en los comicios de 2012 **deben registrar al menos 120 candidatas a diputadas de mayoría relativa y 26 candidatas a senadoras**, y un número igual de suplentes.

Esta situación, no prevista por los partidos, **está resultando de lo más complicada** por una sencilla razón: **la escasez de cuadros femeninos bien posicionados** en la mayoría de las estructuras partidarias.

De los 499 diputados que actualmente integran LXI Legislatura hay 141 mujeres, que equivalen al **28.3 por ciento.**

De los partidos políticos representados en la Cámara Baja, **los únicos que cubren la cuota de género fijada por el Tribunal Electoral son Nueva Alianza y Movimiento Ciudadano**, aunque el primero sólo tiene siete legisladores y el segundo seis.

El partido que más se acerca al 40 por ciento es el PAN con 51 diputadas, que representan el 35.9 por ciento del grupo parlamentario; **le sigue el PRD**, cuyas diputadas equivalen al 27.9 por ciento del total de su fracción.

La priísta es la fracción con más diputadas, con un total de 55, **aunque éstas representan sólo 23 por ciento de los tricolores.**

Si las cifras se aterrizan a los 300 legisladores de mayoría relativa, las mujeres se quedan con el 23.2 por ciento.

De los 128 integrantes del Senado de la República, sólo 29 son mujeres, es decir, apenas el 22.7 por ciento. El PAN tiene 11 senadoras, el PRI 8, el PRD 6, el PVEM 1, y el PT 1. Las dos restantes no están suscritas a ningún grupo parlamentario.

Como se podrá observar, **el trecho que tienen que cubrir los partidos y coaliciones para completar la cuota de género fijada por el TEPJF es muy amplio**, tan amplio que no creo que todos puedan hacerlo.

Y no, insisto, por una cuestión de machismo o de discriminación hacia el género femenino, sino porque **en los hechos son pocas las mujeres que al interior de los partidos políticos están en puestos directivos o de mando que puedan servirles como plataforma** para aspirar a una diputación o una senaduría.

Frente a esta realidad **me temo que la sentencia del Tribunal Electoral no se cumplirá a cabalidad**, aunque sí influirá de manera importante para que el número de mujeres candidatas y legisladoras en la Cámara Alta y Cámara Baja de la próxima legislatura sea sustancialmente mayor de lo que hoy se tiene.

Simón dice:

"El progreso social puede ser medido por la posición social del sexo femenino".

Karl Marx (1818-1883) Filósofo y economista alemán.

<http://www.e-consulta.com/blogs/corte/>



(Garganta Profunda/Arturo Luna)

Dudas que matan (más sobre la fuga del siglo)

En lo que hasta el momento puede considerarse la más grande **fuga** en la historia del **sistema carcelario poblano**, aún quedan muchas **incógnitas** por despejar.

El simple **encarcelamiento** del bisoño ex director del Cereso Regional de San Pedro Cholula, **Daniel Martínez Casco**, sólo es una parte en la interminable **cadena de responsabilidades legales** que no han sido **sancionadas** por el poder público.

Ya dijimos cómo influyeron **Ardelio Vargas** y **Dolores Parra** en los hechos ocurridos en el Cereso, pero no se ha tocado aún el caso del **director general de Ceresos** de la Secretaría de Seguridad Pública del gobierno estatal, **Roberto Olivares Mojica**, quien conocía **a la perfección** el nivel de **peligrosidad** de **José Diego Franquis Contreras**, confirmado autor intelectual y patrocinador de la **fuga del siglo** en Puebla.

Como ya se ha documentado, **Franquis Contreras (a) El Apá** ya el 17 de mayo del 2005 se había fugado a sangre y fuego de la **cárcel de Altamira, Tamaulipas**, sitio que **Roberto Olivares Mojica** conoce muy bien, porque trabajó varios años en dicho estado, precisamente en el sistema penitenciario, junto con su **socio** de toda la vida, el ampliamente cuestionado **Juan Roberto Montes Romero**, a cargo hoy del Cereso de San Miguel.

¿No acaso despierta **suspicias** la fuga de un **peligroso delincuente oriundo de Tamaulipas**, al poco tiempo de que **Roberto Olivares** haya llegado a **Puebla**?

Quizá el dato por sí solo no debería llamar la atención, de no ser por el **comunicado de prensa número 237**, fechado el **17 de Julio del 2011**, emitido por la **Dirección de Comunicación Social de la Secretaría de Gobernación Federal**, que aún puede consultar en el histórico de la Sala de Prensa de dicha dependencia: ww.segob.gob.mx, y en cuyo segundo párrafo puede leerse textualmente lo siguiente:

*"...Para el Ejecutivo Federal es **inadmisible**, la **recurrencia** con que este tipo de hechos, se presentan en esta entidad federativa (Tamaulipas). **Entre enero del 2010 y Marzo del 2011 se han dado a la fuga más de 400 reos y tuvieron lugar 84 incidentes**, en los cinco centros penitenciarios y el reclusorio preventivo administrado por la autoridad estatal..."*

Lo anterior ocurrió cuando la SEGOB federal hizo un **pronunciamiento** condenando la fuga de **59 reos** un día anterior en el **Centro de Ejecución de Sanciones de Nuevo Laredo, Tamaulipas**.

¿Es acaso un **dato menor** que entre enero del 2010 y julio del 2011 se hayan producido en cárceles de Tamaulipas un total de 400 fugas? Pues aunque **Roberto Olivares** y **Juan Roberto Montes** llegaron a Puebla procedentes de esa entidad federativa en **febrero** de este año, "solo" les tocaron en su periodo **i341 evasiones!**; casi nada, ¿verdad?

¿Alguien podría superar un **récord** de esa índole? ¿Lo intentarán mejorar en Puebla el **dúo dinámico tamaulipeco**? ¿Y acaso Cholula **solo es un ensayo** de lo que viene?

Nadie puede saberlo a ciencia cierta, ni adivinar por supuesto lo que nos depara el futuro, pero demasiadas **coincidencias** son motivo de **dudas legítimas, dudas que matan**. Quizá, en efecto, en materia penitenciaria, **"...lo mejor está por venir..."**

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/

(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez)

Cuando el ridículo los alcance

¿Y ahora qué va a pasar con nuestros políticos culturalmente cambones, unos en vías de empoderarse y otros trepados en el poder? ¿Cambiará Puebla? Además de los libros utilitarios como *El arte de la guerra*, ¿se atreverán a leer obras de corte literario e histórico? ¿Romperán el estigma de la ignorancia política?

Mientras ellos mismos (o sus declaraciones) nos aclaran los enigmas apuntados, analicemos algunas de las probables consecuencias producto de los dislates y olvidos de Ernesto Peña Nieto, aspirante del PRI a la presidencia de México, tropezones que imitaron otros políticos, entre ellos Ernesto Cordero, Mario Delgado y José Ángel Córdova Villalobos.

Y aquí, con el permiso del lector, cabe e incluyo lo que dijo Arturo Pérez Reverte en alguna de sus entrevistas: "Un político ignorante, como hemos tenido ministros de Cultura y de Educación con un nivel cultural muy bajo, se torna peligroso. Son técnicos, pero con base muy poco sólida. Mi miedo siempre es que la ignorancia unida al poder político, y la incultura unida a la incapacidad de legislar, produce efectos devastadores."

Regreso al tema e insisto: la ventaja que nos ha proveído el aspirante del PRI, es que leídos o no, los ciudadanos ya nos dimos cuenta de que ahora sí podremos exigir que la cultura forme parte de los planes y propuestas de los candidatos que buscarán convencernos. Unos lo haremos a través de las redes sociales mientras que otros seguramente se valdrán de los comentarios de boca en boca y de casa en casa. En fin, lo importante de la aportación peñista es que si no ha pasado, pronto dejará de funcionar el famoso atole con el dedo.

Este es, pues, el regalo decembrino del priista que sin habérselo propuesto golpeó los bajos del "monstruo electoral", ente constituido por una sociedad cada día mejor informada y, en consecuencia, menos proclive a dejarse llevar por la propaganda televisiva.

Pero aparte de esa extraordinaria contribución de Peña Nieto, hay otra: la que hizo poner los pies en la tierra a los especialistas en marketing político. Me refiero al sector donde se diseñan imágenes y proyectos gubernamentales de largo aliento. Ahí, en esas entrañas casi burocráticas, se estarán rediseñando las estrategias que a los responsables de este mercado les permitirán sacar a sus bueyes de la barranca cultural. Aunque en otro orden de ideas, ya pasó con el ex presidente Bill Clinton, por ejemplo, y también con Eliot Spitzer, ex gobernador de Nueva York. Recordará el lector que tanto uno como el otro decidieron que para ellos

el sexo era el método ideal en temas de relajación y para prevenir que estallara su ánimo concertador. Ambos supusieron que con este tipo de desfuegos podrían atemperar las presiones del agobio gubernamental. Clinton pudo librar la bronca ocasionada por Mónica Lewinsky –la becaria que cayó de rodillas y lo confesó–, gracias a las acciones de su cuarto de guerra y dado a que era el Presidente del país más poderoso del orbe. Pero Spitzer se vio obligado a dimitir porque sólo trabajaba de gobernador.

En una de sus recientes colaboraciones (“La vida, la gente”), Javier Gutiérrez Téllez nos recordó el nivel cultural de los gobernadores de Puebla. Los mejor librados del análisis hecho por el colega, fueron Alfredo Toxqui, Guillermo Morales Blumenkron y Melquiades Morales Flores. El resto quedó en el mismo nivel donde se acaba de ubicar Enrique Peña Nieto, circunstancia o historias que habrían pasado desapercibidas si el aspirante presidencial no hubiese demostrado lo que tanto ruido ha provocado. El recorrido que hace Javier muestra que la buena memoria o el telepronter son insuficientes para que el político pase a la historia librándose de los sambenitos inculto y chambón. Como ya lo dije, ese ruido y el despertar de la sociedad, necesariamente habrán de modificar los esquemas de la propaganda adoptada por los gobernadores o presidentes municipales. Ya no será suficiente el mediaticazo que difunde al político fotogénico o promueve sus acciones de gobierno, a pesar de que éstas sean parte de su obligación constitucional. No. De ahora en adelante, además de su modito de andar, tendrán que cultivarse para evitar que el ridículo los alcance.

Al final de cuenta, cosa rara por cierto, Enrique Peña Nieto ha logrado lo que nadie había podido hacer: despertar en el pueblo la necesidad de exigir que los gobernantes sean cultos. Y de paso sacudir a personajes como Carlos Fuentes cuyo criterio al respeto resultó demoledor: “Este señor –espetó– tiene derecho a no leerme. Lo que no tiene derecho es a ser presidente... a partir de la ignorancia...” Lástima que no lo dijo hace medio siglo, cuando México era la región más transparente.

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137

(René Sánchez Juárez)

Otra más de soberanía

Cinco años después de la tan accidentada toma de protesta de Calderón, rodeado de sus incondicionales, entrando por la puerta trasera, con chiflidos de fondo, su protesta acartonada y el rostro enjuto, al parecer estamos en la peor parte de su gestión.

Es ya la segunda administración panista, Fox llegó con un alto nivel de legitimación sin embargo; no pudo consumir una administración exitosa, prometió un 7% de Producto Interno Bruto anual, el conflicto del EZLN no lo resolvió, el nivel de desempleo está más arriba de lo normal, la pobreza según CONEVAL ha ido aumentando y es que los logros macroeconómicos no se ven reflejados en los bolsillos de la clase asalariada. En cuanto a la soberanía y conflictos diplomáticos, no se pueden olvidar sus yerros como “comes y te vas” con Fidel Castro entonces presidente de Cuba, Castañeda quien fuera su Secretario de Relaciones Exteriores, también contribuyó a una relación ríspida con el gobierno cubano, así como cuando México en la ONU tenía un papel primordial al dar su voto en el asunto de la invasión a Irak, y Fox se incapacitó dejando la responsabilidad a Aguilar Zísner.

La administración foxista, si bien no hizo un papel diplomático excelente, la soberanía no se vio afectada ni sometida como lo hemos visto a partir de 2006, con diferentes acciones que ha permitido el gobierno de Felipe Calderón. El programa denominado “rápido y furioso” el cual la oficina estadounidense de Control de Alcohol, Tabaco y Armas de Fuego (ATF por sus siglas en inglés), facilitó el trasiego de armamento de alto calibre a territorio mexicano, mismas que se han usado paradójicamente contra agentes norteamericanos y miles de mexicanos. Nuevamente diarios extranjeros ponen en jaque al gobierno federal, y fue el New York Times, que evidenció una nueva intromisión a la soberanía mexicana, que la DEA ha esta lavando dinero de carteles mexicanos a través de agentes tanto estadounidenses y mexicanos, quienes recogían cargamentos de dinero y los depositaban a cuentas bancarias particulares.

La obvia respuesta del gobierno mexicano fue negarlo todo, que no se tenía conocimiento, pero incongruentemente se va a abrir una investigación sobre el posible lavado de dinero.

El gobierno de los Estados Unidos menciona una coordinación entre los gobiernos y no niega la acusación, pero ¿hasta dónde llegará la investigación? ¿habrá culpables? ¿habrá consecuencias diplomáticas? ¿habrá una protesta del gobierno mexicano? Esperamos que si se encuentran pruebas, se aplique la ley y es que aquí alguien esta mintiendo y que no quede en el olvido como “rápido y furioso”

Este ataque a la soberanía viene de la mano con la “guerra al narcotráfico” en la que se ha empecinado el gobierno federal que a la fecha hay 60,000 mil muertos a consecuencia de esta decisión. Al parecer Josefina Vázquez Mota ya ha tomado esta bandera como principal propuesta de campaña, la de continuar con este

ataque desmedido e imprudente.

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137

MILENIO

(Trascendió Puebla)

Que proveedoras de autopartes para VW y otras empresas automotrices despiden arbitrariamente a trabajadores por haber solicitado el documento que regule las relaciones obrero patronales porque las empresas favorecen los contratos de protección.

En estas compañías privan las peores condiciones de trabajo, bajos salarios, altos riesgos de accidentes y una nula representación de los trabajadores.

Que el senador panista **Humberto Aguilar Coronado** es el coordinador de la campaña interpanista del aspirante presidencial **Santiago Creel Miranda**, se confirma así que se trata del hombre de confianza del exsecretario de Gobernación.

Que será el jueves 15 cuando el poblano **Javier Lozano Alarcón** abandone el cargo como secretario de Trabajo y Previsión Social para inscribirse como aspirante a la primera fórmula por el Senado a la República.

En la oficina sede de la dirigencia estatal del Partido Acción Nacional sólo esperan el registro como mero formalismo para cubrir el requisito porque no enfrentará a ningún contrincante de peso. La diputada federal Augusta Valentina Sánchez Díaz de Rivera ocuparía la segunda posición.

Que cada uno de los 41 legisladores del Congreso del Estado recibieron en sus respectivas oficinas un obsequio navideño de un juego de plumas y agenda de la marca Mont Blanc y una botella de vino.

El regalo con motivo de fin de año fue enviado por el virtual candidato al Senado de la República y no precisamente por quien aparece en la segunda fórmula de la alianza PRI-PVEM-Panál.

Que la orden de aprehensión en contra de **Juan Manuel Alcántara Silva**, exfuncionario de la SCT del gobierno marinista por otorgar ilegalmente concesiones para el servicio de mototaxis, pasaría desapercibido porque se trata de un "pez" muy flaco.

Sin embargo, los apellidos del exfuncionario declarado por la PGJE como prófugo de la justicia involucra a un exlegislador federal del PRI muy cercano a la tlaxcalteca aspirante a la jefatura del Gobierno del Distrito Federal, **Beatriz Paredes Rangel**.

<http://impreso.milenio.com/node/9078815>

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza)

El silencio cómplice

Con la caída del cofundador del grupo criminal de la delincuencia organizada, lo menos que debió ocurrir en el gabinete de seguridad del gobierno sería una reunión de emergencia, pero no fue así.

Lo informado por el presidente Felipe Calderón, y posteriormente reportado a detalle por los mandos castrenses de la Marina, confirman lo que sectores de la sociedad poblana saben: operan en la entidad bandas del crimen organizado.

En esta administración se sigue la misma regla de juego de su antecesor para minimizar u ocultar la actividad de la delincuencia que no se limita a la comisión de delitos de alto impacto como la extorsión, el secuestro y el robo de vehículos automotores.

Una larga y turbia historia ministerial en el fuero común y federal oculta los indicios de negocios e inversiones de dudosa procedencia.

Los poblanos se enteran al día siguiente de la "finas personas" que tuvieron como vecinos cuando las corporaciones federales dan a conocer la aprehensión de personajes ligados al crimen organizado, jefes del narco o algún lugarteniente, o bien operadores financieros.

Apenas hace unas semanas el titular de la Secretaría de Seguridad Pública (SPP), Ardelio Vargas Fosado, advertía de los indicios de un mayor vínculo y cruce entre bandas del crimen organizado y los delincuentes del fuero común, en algunos con actividades de reclutamiento.

Las estadísticas no mienten. De acuerdo con el Sistema Nacional de Seguridad Pública, en la entidad se han elevado los delitos de alto impacto, principalmente el secuestro que en este año, sólo de los casos denunciados en la PGJE, ascienden a 50 casos al décimo mes.

El blindaje o sellamiento en los puntos limítrofes con los estados de Veracruz, Morelos, Oaxaca, Hidalgo y Edomex no son suficientes o bien son vulnerados porque la incursión de bandas criminales para cometer ilícitos es

constante, como ocurrió recientemente en el municipio serrano de Quimixtlán.

DESDE EL SÉPTIMO PISO

La caballada flaca desfiló ayer en las oficinas del PAN para inscribirse como aspirantes a las diputaciones federales y al Senado de la República.

El 2012 no es igual al 2006, es peor.

<http://impreso.milenio.com/node/9078808>

La Jornada
Puebla de Oriente

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García)

Alcalá amarró candidatura en el PRI y ahora se la quieren quitar

El viernes de la semana pasada la ex presidente municipal de Puebla, Blanca Alcalá Ruiz, tenía amarrada la candidatura al Senado por la coalición Compromiso por México, al tener a su favor tres factores claves para decidir las postulaciones. Parecía que la ex alcalde formaría la fórmula con el rector de la Universidad Autónoma de Puebla (UAP), Enrique Agüera Ibáñez; sin embargo, esa condición cambió por las intrigas y presiones que han ejercido los grupos de Javier López Zavala, Fernando Morales Martínez y el gobernador Rafael Moreno Valle, que han buscado sacarla de esa posibilidad.

El fin de semana se supo de la última encuesta que levantó el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI) entre los aspirantes al Senado. Dicho sondeo colocó a Blanca Alcalá como la mejor calificada por la opinión pública en el estado, seguida de Enrique Agüera. Esa condición puso a la ex alcalde como la mejor opción para Puebla.

Un segundo factor que se conjugó a su favor es el fallo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación – del 1 de diciembre– para que las fuerzas políticas cumplan con la cuota de género postulando a por lo menos a 26 mujeres como candidatas a la Cámara Alta, y Alcalá apareció como una de las féminas con más posibilidades de ser nominada a partir de esa resolución.

El tercer factor es que el Organismo Nacional de Mujeres Priistas presentó al CEN su lista de aspirantes y a la cabeza está el nombre de Blanca Alcalá para que sea nombrada candidata al Senado.

A ello obedeció que el viernes ya se daba por hecho en el CEN que Alcalá tenía que ser la candidata para Puebla; sin embargo, a la par que se han ido alineando estos factores a favor de Alcalá, se intensificó la presión de los grupos de López Zavala y Fernando Morales para sacar a la priista de la contienda.

Por eso, hasta ayer se decía en el PRI que no había nada para nadie de los aspirantes priistas, toda vez que se ha aplazado para este jueves o viernes la decisión de quienes podrían ser los integrantes de la fórmula que la coalición Compromiso por México presentará por Puebla.

Otro factor importante que ha operado en contra de la edil es el veto que en su contra tiene el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, cuyos operadores estarían negociando con el PRI, y en particular con Enrique Peña Nieto, para sacar de la contienda a la ex alcalde de la Angelópolis.

Mucho se ha especulado de las causas que provocaron esa animadversión del jefe del Poder Ejecutivo en contra de Blanca Alcalá Ruiz, pero tal parece que ese distanciamiento del mandatario hacia la priista es consecuencia de que la ex presidente municipal ha mantenido una buena relación con el secretario de Finanzas del CEN del partido tricolor, Jorge Estefan Chidiac, quien es aborrecido por los morenovallistas.

Y en ese esquema quien se ha empezado a posicionar es Fernando Morales, el líder de la CNOP, quien es impulsado por su padre el ex gobernador Melquiades Morales Flores, el grupo del senador Manlio Fabio Beltrones y por el mandatario Moreno Valle.

Más allá de identificar las causas por las cuales grupos priistas buscan sacar a Blanca Alcalá de la contienda por las candidaturas, surge un aspecto más relevante, el cual es: ¿qué va a hacer la ex edil si la dejan fuera de la fórmula al Senado?

Se sabe que a la par de que Blanca Alcalá ha estado buscando gastar todos sus recursos de negociación política para intentar conseguir la candidatura por Puebla, la ex edil ha recibido constantes ofertas del ex gobernador Manuel Bartlett Díaz y del aspirante presidencial de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador.

Tanto Bartlett como López Obrador están interesados en que Alcalá pudiera ser parte de la fórmula al Senado de las izquierdas.

Ello sería garantía de atracción de sufragios de sectores atractivos del electorado, principalmente el de las mujeres, los profesionistas, la clase media y el llamado "voto verde".

Particularmente Manuel Bartlett se ha empezado a acercar a líderes de grupos del PRI que están inconformes con el entreguismo del tricolor al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, o que están en contra de la derechización de este partido. Incluso se dice que tres ex dirigentes del Revolucionario Institucional podrían próximamente aparecer apoyando a las izquierdas y al ex gobernador Manuel Bartlett.

En ese esquema se ha medido que si Alcalá se sumara al proyecto de López Obrador se intensificaría la atracción de grupos y militantes del PRI hacia el proyecto político del tabasqueño.

Y es que queda claro que tanto Bartlett como López Obrador cuentan con un discurso claro, fuerte y contundente en contra de la derecha. Dicha condición los pondrá como la única y verdadera oposición política en Puebla en contra de los intereses políticos del gobernador Moreno Valle.

Además, ambos le estarían planteando a Blanca Alcalá que luego de la elección federal de 2012 ella podría emprender la construcción de un proyecto político, plural y diverso para buscar la gubernatura dentro de algunos años.

La ex edil de la capital se ha mantenido discreta en general en todo su activismo político, por eso aceptó ir a Colima como delegada del PRI, por lo cual se ignora si estaría dispuesta a optar por las izquierdas en caso de que acabara siendo excluida en el tricolor.

Más allá de lo que acabe decidiendo, queda claro que Blanca Alcalá tiene enfrente la posibilidad de ser un factor decisivo dentro del resultado de la contienda electoral del próximo año.

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/14/puebla/cuitlatlan.php>

(Editorial)

Injustificada e improvisada propuesta a Mototaxis

A unos días de que se venza el plazo para el retiro de los mototaxis en Puebla, el gobierno del estado presentó un programa de permuta por automóviles con licencia para taxis y argumentó que esa es la única solución para un problema que le fue "heredado" por la administración que encabezó el priista Mario Marín Torres.

No pasaron muchas horas para que hubiera una respuesta del sector: los mototaxistas de la región de Tecamachalco anunciaron que hoy efectuarán una movilización en ese municipio para repudiar la iniciativa gubernamental, pues consideran que la opción planteada no considera la inversión que cientos de familias hicieron en los triciclos, los cuales se han convertido en su principal fuente de ingresos.

Es verdaderamente preocupante que la solución del gobierno se presente a pocos días de que se tenga que hacer efectiva la desaparición de los mototaxis, pero además es muy grave que en todo este tiempo, desde que se habló sobre la "ilegalidad" de ese sistema de transporte, no se haya presentado un estudio serio que sustente la necesidad de eliminar a los triciclos.

El discurso oficial no admite una verdad innegable: los mototaxis han llenado un vacío dejado por el sector de transporte que integran los taxis y las rutas, pues los pequeños vehículos por sus características se desplazan mejor por terrenos que regularmente suelen ser inhóspitos para automotores de tamaño regular y grande.

Otra es la razón social y económica de la pertinencia de los triciclos: cientos de familias, cuyas cabezas se encuentran en el desempleo o subempleo, han encontrado en los mototaxis una forma de sustento digno y honrado para sostenerse, amén de que algunos cuantos micro y pequeños empresarios invirtieron en las flotillas que ahora pretenden eliminar.

Es necesario llamar a la cordura porque las soluciones a los problemas económicos de la gente no pueden darse sólo de un plumazo o por compromiso político, pues la respuesta puede ser una complicada emergencia de la sociedad, defendiendo su derecho al trabajo.

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/14/puebla/editorial.php>

LA OPINION DIARIO DE LA MAÑANA

(Primera Columna/Oscar López)

- **Se refuerza seguridad en Puebla**
- **El éxito de la gira de Moreno Valle**
- **Trato de Jefe de Estado en el Vaticano**

El anuncio de la detención de "El Lucky", jefe de los Zetas en varios estados de la república, entre ellos Puebla, naturalmente generó reacciones en los ámbitos de la seguridad pública, donde el Secretario General de Gobierno Fernando Manzanilla, de inmediato se apresuró a señalar que Puebla no está en riesgo y con esta situación, se reforzarán todas las entradas y salidas de la entidad.

Sin embargo, o que destaca es que, desde el proceso de entrega-recepción, supieron de la presencia de la

delincuencia organizada en la entidad, situación que siempre fue negada por la pasada administración, empezando por el Secretario de Seguridad Pública, el general Mario Ayón, quien incluso señaló a los reporteros de ser fantasiosos e inventar historietas.

Claro, su función estaba en otro lado, menos en resguardar la integridad física de todos los poblanos y siempre calificó de "caso aislado", todos los acontecimientos violentos registrados en territorio poblano y no hablamos solo de la detención de dos de los grandes capos buscados no solo por la PGR, sino por la DEA en Estados Unidos.

Lo cierto es que este gobierno tomó cartas en el asunto y desde hace unas semanas han empezado a operar ya las denominadas BOM, bases de operación mixtas, donde se conjuntan los esfuerzos de todas las policías y el Ejército Mexicano.

En Puebla, ahora sí, podemos estar tranquilos y seguros de que no tendremos capítulos similares a los de otras entidades del país, pues la seguridad es y seguirá siendo, una de las más atractivas razones para que capitales nacionales y extranjeros, se instalen en Puebla.

La visita del Gobernador del Estado Rafael Moreno Valle a Roma pero en especial al Vaticano, ha resultado todo un éxito, sobre todo por el trato de "jefe de Estado" que se le ha dado a él y a su comitiva, donde se integran el arzobispo Víctor Sánchez Espinosa y sus auxiliares Eugenio Lira Rugarcía y Dagoberto Sosa.

En una entrevista que el pastor de la grey católica dio ayer por la mañana a Javier López Díaz, se apreciaba la satisfacción y emoción por el trato conferido al mandatario estatal, lo que sin duda resultará de gran provecho, no para la Iglesia Católica en particular, sino para el Estado en General, donde está inmersa la arquidiócesis poblana.

CONFETI...Ni las formas cuidaron en el Instituto Poblano de las Mujeres, pues su responsable de prensa no tuvo empaño en enviar, por la misma cuenta por la que envía boletines y bajo la firma de Nena, la invitación para el registro de su hoy ex titular Blanca Jiménez, como aspirante a una diputación por el PAN... si los partidos políticos son minuciosos, podrían acusarla de peculados...por cierto, la tal Nena trabajaba en la Secretaría de Salud en el sexenio pasado...el último "comunicado" que envió del IPM fue el pasado 22 de noviembre y aquí el último de sus párrafos..."es necesario y fundamental que concienticemos a todos quienes componemos a la sociedad, es importante que nos sensibilicemos y eduquemos en el trato equitativo y justo del trato a las mujeres, es momento de dejar la misoginia y la superioridad masculina atrás"...ups, ni cómo ayudarle...una más, que alguien le diga la dirección correcta del Instituto de las Mujeres y cambie su hoja membretada donde anexa los boletines.

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4115

(Juicio/Mauro González Rivera)

MUESTRA SUS CONVICCIONES

El 2012 que entrará en su primera etapa de efervescencia una vez iniciado el año nuevo, llevará al Partido Nueva Alianza de la profesora ELBA ESTHER GORDILLO MORALES a un posicionamiento más destacado en la entidad federativa poblana, porque no solo coloca a una de sus figuras principales en el tablero del ajedrez político, como lo es el diputado local GUILLERMO ARÉCHIGA SANTAMARÍA, que va a la segunda fórmula como candidato a Senador de la República, producto de la alianza del PANAL, el verde y el tricolor, sino que suma a su favor las candidaturas de HUGO ALEJO DOMÍNGUEZ, por el distrito de Zacapoaxtla; la de CIRILO SALAS HERNÁNDEZ, por el distrito de Ajalpan y la correspondiente a JOSE NÁCER HERNÁNDEZ, pese a que sus antecedentes del ayer político son calificados por los mixtecos, como de no gratos recuerdos a su primera incursión en esa región. Este deja la actual legislatura local para pelear un distrito de la mixteca, representando al partido de la profesora chiapaneca.

Claro, todo lo anterior forma parte de la alianza parcial, no general como se exigía al CEN del PRI, por parte de algunos militantes aspirantes, encabezados por el ex dirigente del PRI estatal ALEJANDRO ARMENTA MIER, quien ahora sufre los embates de sus compañeros de sector y de partido que no le perdonan actuar de acuerdo a lo que dictan los estatutos, habida cuenta de que prefieren el entreguismo antes que la lucha plural y democrática de un partido cuyos dirigentes olvidan sus principios revolucionarios y el compromiso social con los suyos.

La actitud del aspirante a senador, cuando a todas luces se ve perdida, es del reconocimiento de la mayoría militante, porque supo plantear con energía ante la dirigencia del tricolor, los errores que se cometieron con tal de alcanzar la alianza con el PANAL, lo cual si fue de la aceptación de la dirigencia nacional, pero ya sin remedio para proceder a cambiar lo que ya estaba acordado.

ARMENTA hoy recibe críticas, le cierran las puertas y le hacen el feo a lo que hizo en justicia partidista. Sin embargo el PRI le nombra subsecretario de organización del CEN del PRI, donde seguramente habrá de

continuar con su voz crítica, porque de otra manera, de no hacerlo, lo considerarán uno más de los agachones del tricolor.

JIMÉNEZ MERINO HABLA DE LA CRISIS ALIMENTARIA

Los tiempos que se avecinan en el futuro mediano no son nada halagadores por lo que es necesario tomar precauciones, cuidando los recursos con que cuenta cada familia. Ya se están anunciando aumentos a todos los productos de primera necesidad. Pero esto no será como en otros años.

Al regreso de su viaje de trabajo por Sudáfrica, país donde se llevó a cabo la Cumbre Mundial sobre Cambio Climático, convocada por la Organización de las Naciones Unidas (ONU), en su calidad de presidente de la comisión en la Cámara de Diputados al Congreso de la Unión, el ingeniero agrónomo, diputado federal, ALBERTO JIMENEZ MERINO, habló de la dramática situación que enfrentará el mundo y, desde luego, MEXICO, por la escasez y carestía de los alimentos básicos.

Las sequías, las heladas, las inundaciones, han provocado pérdidas en la agricultura y la ganadería, como pocas veces había ocurrido. Pero eso que ha afectado a MEXICO, también lo han sufrido agricultores y ganaderos del resto del mundo, a tal grado que se enfrentará una escasez de granos básicos a nivel mundial, lo que provocará además carestía.

Nuestro país importa más del 50 por ciento de sus alimentos básicos como maíz, frijol, arroz, etc., en temporadas normales. Ahora su producción se ha desplomado por los fenómenos naturales que hemos referido y tendríamos por lo tanto que importar más, pero no habrá ofertas suficientes para atender la demanda que se presentará en el futuro mediano. Y si se tiene en cuenta la devaluación del peso frente al dólar, nuestras importaciones resultarán, por consecuencia natural, mucho más caras.

Lo más grave de esta situación que se vive es que el gobierno federal no parece muy interesado en atender las necesidades del campo. La Secretaría de Agricultura, pondrá en marcha, ante la difícil situación que se avecina, un programa para el cultivo de maíz en la zona sur de Puebla, donde haya riego. Eso es para paliar un poco la aguda escasez de los granos que ya se está dejando sentir.

Respecto a la Cumbre de Sudáfrica, dijo que participaron 200 países y presentaron más de 200 trabajos, muchos de ellos que podrían ser aprovechados para Puebla y para México en lo general. Habló de experiencias de los países asiáticos, como el programa de producción de un frijol resistente a la sequía, cuya siembra se podría iniciar cuanto antes en la entidad poblana, principalmente en la mixteca.

Lo importante en el futuro inmediato es el impulso a la agricultura para poder satisfacer las necesidades del país en materia alimentaria. También habló JIMÉNEZ MERINO de un proyecto que a través de la Fundación Cultural ISIDRO FABELA y a petición de su expresidente del consejo consultivo nacional GUILLERMO JIMÉNEZ MORALES. Se presentará al candidato presidencial ENRIQUE PEÑA NIETO, para la solución de uno de los problemas fundamentales del país.

PRIVATIZACIÓN DE LA ENERGÍA SIGUE ADELANTE: CARRETO

La privatización en México de la energía eléctrica ha tenido un avance en el gobierno del PAN de FELIPE DE JESÚS CALDERÓN HINOJOSA, que actualmente empresas españolas, principalmente, controlan ya el 40 por ciento de la electricidad que se produce en nuestro país.

Lo anterior fue afirmado por el doctor en derecho VICTOR MANUEL CARRETO PACHECO, aspirante a la candidatura a diputado federal del PRI por el IX distrito, donde también aparecen LUIS ALBERTO ARRIAGA LILA y JULIAN HADAD FÉREZ, donde señaló en forma categórica que "la privatización de la energía eléctrica constituye un serio retroceso para el país que puede propiciar el encarecimiento del servicio, como ha ocurrido con todo lo que se ha privatizado en nuestra Nación".

Como ejemplo de lo anterior CARRETO PACHECO puso el ejemplo de Teléfonos de México, empresa telefónica que cuando estuvo en manos y control del gobierno federal, invertía sus utilidades en la construcción de la necesaria infraestructura carretera, construcción de hospitales, escuelas, etc. pero que ahora convertida en TELMEX ha servido para que unos cuantos se enriquezcan.

Como integrante importante de la dirigencia estatal del Sindicato Único de Trabajadores Electricistas de la República Mexicana (SUTERM), manifestó que la propuesta panista de reforma laboral, también se ubica en el contexto de un retroceso cuyas consecuencias, de aprobarse esa ley, las sufrirían los integrantes de la clase trabajadora, ya que los patrones podrían correr a un trabajador sin liquidación alguna, mientras los trabajadores tendrían que pagar su seguro social y sus cuotas para jubilarse, sin las correspondientes aportaciones patronales.

"La situación por la que atraviesa el país es difícil y podría serlo más en el futuro mediano si se continúa con las políticas económicas y sociales que han instaurado los gobiernos del PAN, los cuales hemos padecido desde hace más de 10 años", señaló enfáticamente el joven integrante del SUTERM, con estudios de especialización en España.

Finalmente en cuanto a su posicionamiento como aspirante a candidato a diputado federal por el Partido

Revolucionario Institucional, afirma que "estoy consciente de que puede ser o no, el abanderado del tricolor a la contienda del 2012, a lo que desde luego aspira, pero colocado en la terna final será el Comité Ejecutivo Nacional el que decida en última instancia. Aceptaré la decisión que se tome y colaboraré definitivamente con mi partido y el que resulte electo, pues según acuerdo de la dirigencia nacional del SUTERM, los dirigentes deberán convencer a sus agremiados de que el PRI es la mejor opción para reconquistar el poder en el 2012. Ya no será posible a estas alturas el voto corporativo, como era antes".

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4117



(La Radiografía/Fabián Gómez)

Moreno Valle y la iglesia poblana

El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas no se peleará en público con el Arzobispo de Puebla Víctor Sánchez, pues ambos acudieron juntos a la Santa Sede de El Vaticano, donde el Ejecutivo estatal realiza una intensa gira para captar todo tipo de beneficios para Puebla.

Pese que el líder religioso es adicto a algunos miembros del priísmo poblano, e incluso cuentan que hasta lloró cuando se enteró de la derrota del PRI en el mes de julio del 2010, finalmente parece que el gobernador como buen político hará uso de ese poder de facto que representa el Arzobispo.

Y es que en el pasado reciente, era un secreto a voces el distanciamiento entre Moreno Valle y el prelado, por las circunstancias políticas en las que había decidido relacionarse el segundo.

Quién no recuerda los banquetes de prominentes priistas a los que el religioso llegaba y en donde estaba el priísmo en todo su esplendor.

Esa fue la principal molestia que causó en el Ejecutivo, quien durante precampaña y campaña en el 2010, simplemente sintió el frío clerical y consideró injusto el trato que la entonces iglesia priísta daba al candidato del PRI.

Los tiempos han cambiado y parece que el gobernador Moreno Valle ya olvidó las afrentas del líder de la iglesia poblana, quien no tiene culpa de que su corazón sea tricolor y tenga familiares que fueron altos funcionarios de gobiernos priistas.

Petición a Luis Tovilla Lara

Señor Luis Tovilla Lara:

Sé de su capacidad profesional y diversos atributos como persona, por lo que me es inexplicable el por qué apoya y solapa que su empleado, Domingo Becerril, sigue llevando y recogiendo niños en el Colegio Americano en horas donde debería desquitar el jugoso salario que le pagan.

Pese a que ha sido exhibido este señor Becerril, solo ha cambiado de camionetas con dos o tres choferes.

No quiero imaginar que son los hijos de usted, señor subsecretario, pues eso agravaría la situación.

Si quiere fotos con mucho gusto se las envíe o si prefiere las publico.

Le pido que haga este asunto del conocimiento de la Contralora Patricia Leal, para que intervenga en este asunto.

Un correo:

Un correo de mar_pereda@yahoo.com

"le faltó hablar del nefasto ALFREDO ARANGO, quien también anda en su loca persecución por la nominación a diputado por Tehuacan, levantando ampulita con pequeñas células de choque haber si le hacen caso, repartiendo volantes en su porche y acompañado de su fiel esposa Kala Torrecillas".

Servidos.

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01

(De Buena Fuente/Carlos Macías Palma)

Se irán los delegados

Los equilibrios en la política son más que necesarios para evitar un estado totalitario. Es decir, para que un gobernante tenga un freno ante su desmedida intolerancia y su creciente soberbia. Y es que es normal que alguien que se convierte en líder político pierda la razón y se considere Dios en el poder. Ejemplos de pérdida de la razón, existen en la historia de la humanidad. Tal vez el más reciente es el de Adolfo Hitler.

Comparar a México o a Puebla con la Alemania de Hitler sería una exageración, pero como en toda relación humana, lo más parecido a la realidad es lo más posible. Felipe Calderón pensó en combatir a la delincuencia y lo ha hecho, de manera desordenada y lo peor obsesiva, con pésimos resultados para la tranquilidad de este país.

Claro varios de sus antecesores, no se liberan de la locura que les embriaga cuando tienen el poder. Así es que lo mejor para este país, son los equilibrios. Por ello, en caso de que la presidencia de la República la gane el priista Enrique Peña Nieto o el perredista Andrés Manuel López Obrador, habrá un equilibrio de fuerzas políticas en la entidad.

El gobernador no dejará de serlo. Los alcaldes continuarán en sus puestos, pero el número de diputados federales puede modificarse y más aun, vendrá una limpia generalizada en las delegaciones de las dependencias del gobierno federal. Así es que habrá muchas oportunidades para los priistas o los perredistas de acomodarse en esas muy cómodas posiciones que son las delegaciones federales.

Pues bien, una vez vengan los cambios y los panistas tengan que dedicarse a otra cosa, habrá muchos cambios en las delegaciones, aunque sólo dos se mantendrá en el cargo: el delegado del ISSSTE y la delegada de Capufe. Por los demás, el gobernador no meterá las manos, pues estará más ocupado en quedar bien.

El Verdugo

Los efectos de la delincuencia organizada cada vez alcanzan más a Puebla. Son como la humedad. El Verdugo dice: no nos salvamos, ni con la bendición del Papa. Gracias

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22

EL POPULAR

Diario Informativo de Puebla

(Contrastes/Carlos Gómez)

¿Delincuencia organizada?

Algún día se pensó.

Era un mito.

Hoy no lo es.

Son zetas en Puebla.

Y tenían líder.

Se llamaba El Lucky o Z16.

Algún día, eran un mito negado.

Hoy el líder está preso.

Cómo sea, está preso.

Aquí el comunicado de prensa:

“La Procuraduría General de la República y la Secretaría de Marina-Armada de México, en el marco de la Operación “Veracruz Seguro”, informan que en seguimiento a un trabajo de inteligencia naval que llevaba más de un año, en colaboración con agencias nacionales e internacionales y apoyo del Gobierno de Veracruz, y como resultado de una intensa operación terrestre, ayer se aseguró a Raúl Lucio Hernández Lechuga y/o Raúl Lucio Fernández Lechuga (a) “El Lucky” y/o “Z-16” y/o “EL APA”, junto con cuatro personas más que manifestaron pertenecer a la organización delictiva de los zetas, a quienes se les aseguró un arsenal integrado por armas largas y cortas, cartuchos de diferentes calibres, cargadores para armas de fuego, entre otros efectos.

Raúl Lucio Hernández Lechuga “El Lucky”, era considerado uno de los presuntos delincuentes más buscados por las autoridades federales nacionales y de los Estados Unidos de Norteamérica y por quien el Programa de Recompensas de la Procuraduría General de la República ofrecía 15 millones de pesos, y la DEA ofrecía 1 millón de dólares; asimismo, también era el presunto líder regional de la organización delictiva de los zetas y operaba en los estados de Hidalgo, Oaxaca, Puebla, Veracruz, Tabasco, Campeche, Querétaro, San Luis Potosí, Quintana Roo y el Estado de México.

Es de destacar que se cuenta con información que ubica a “El Lucky” como colaborador directo de Heriberto Lazcano (a) “El Lazca” dentro de la estructura de mando del grupo delictivo de los zetas, y co-fundador de dicha organización delictiva, quien está relacionado con al menos 11 averiguaciones previas. “El Lucky” era el presunto jefe de la organización de esa área cuando se suscitó la desaparición de 9 elementos de la Armada de México, en el estado de Veracruz”.

Así o más claro.

¿Hay zetas o no en el estado?

** ** **

<http://eluniversitario.com.mx/contrastes/>

(El Coloquio de los Perros\Luis Enrique Sánchez)

La presencia histórica de los Zetas

El Presidente Felipe Calderón nos informa, utilizando su cuenta de **twitter**, de la captura de **Raúl Lucio Hernández Lechuga "El Lucky"**, a quien le atribuyó el liderazgo de los **Zetas en Puebla, Oaxaca y Veracruz**. De los 37 presuntos delincuentes más buscados en el País, **"El Lucky"** es el atrapado número 22. **Fernando Manzanilla Prieto**, secretario General de Gobierno de Puebla, expedito, declara lo siguiente al respecto:

*"Es importante señalar y reiterar que **la presencia de estas bandas y de estas personas es una presencia histórica** cuando nosotros llegamos a un proceso de transición **sabíamos de su existencia** (...) pero sabíamos que ya no estaban operando acá, **tenía redes pero físicamente no estaban acá**".*

No capta logror, entender o deducir el sentido de su declaración. Lo más avanzado de mi intelecto percibe que **su dicho fue a la defensiva**, y como respuesta a lo mencionado por el Señor Presidente.

Me imagino varias posibilidades, además de lo mencionado en el párrafo anterior:

1. ¿Si es "presencia histórica" quiere decir que **Zetas y Lucky estuvieron en el pasado y ahora**, en el presente, ya no y por tanto hay que festinar el ahora?
2. Si "...la presencia de estas bandas y de estas personas es una presencia histórica..." ¿quiere decir que **ha sido importante y que seguirán presentes en el futuro de Puebla, para seguir haciendo historia?**
3. "...cuando nosotros llegamos a un proceso de transición sabíamos de su existencia..." ¿Se refiere a que **en el gobierno de Mario Marín los Zetas y Lucky estaban en Puebla** y que cuando llega el nuevo gobierno se van y/o desaparecen de Puebla? Lo cual desmiente el dicho de Mario Montero de "los hechos aislados".
4. **Cuando Manzanilla Prieto dice que "...sabíamos que ya no estaban operando acá, tenía redes pero físicamente no estaban acá"**, ¿quiere decir que para que se determine el dominio, parcela, territorio, de cualquier jefe, capo o señor, es necesaria la presencia física, o sea **el jefe del Cártel del Golfo, por ejemplo, deberá estar en Matamoros, Tampico, Veracruz, Tuxpan, Poza Rica, al mismo tiempo?**
5. ¿**"Presencia histórica"** es sinónimo, para el secretario General de Gobierno, de **"carece de importancia"**?

Bien, me queda claro que **la presencia de "El Lucky" en Puebla** será minimizada por el gobierno poblano, aun cuando para la estrategia presidencial haya sido un gran golpe la detención del personaje 22 de los más buscados en territorio nacional.

Distintas ópticas.

<http://www.poblanerias.com/noticias/2011/la-presencia-historica-de-los-zetas>

(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper)

Un candidato culto

Enrique Peña Nieto volvió a hacer de las suyas. El indespeinable "anteprecandidato" del PRI a la Presidencia de la República, también conocido como el "gelboy" tuvo otro "desliz". Esta vez, con el diario El País, de España. Quizás, siendo un medio extranjero no tenga consecuencias tan graves como su pifia en Guadalajara, durante la feria internacional del libro. Sin embargo, el error **nos da una idea de quién es quien pretende gobernarnos** durante el próximo sexenio.

En esta ocasión, **la pregunta también fue muy sencilla. ¿De cuánto es el salario mínimo en México?**

Don Enrique dio una respuesta exacta, sólo que un poco fuera de tiempo y de época. Indicó el **minisueldo que estaba en vigencia ide tiempos de López Portillo!** Los poblanos bien sabemos que estamos en la zona "C" de los sueldos mínimos, aunque nuestra capital sea de las ciudades más caras del país.

Peor aún, al priísta **le preguntaron cuánto costaba un kilo de tortillas**, y respondió que **esas minucias se las dejaba a "la señora de la casa"**. Luego entonces, Enrique nunca acompaña a La Gaviota cuando acude al Walmart más cercano. Extraño ejemplo de unidad y convivencia popular. A su esposa, le da su "gasto", y se desentiende de la administración del mismo.

Esto me recuerda aquella **canción de Chava Flores, La Bartola**, en que el intérprete le decía a su esposa "Ahí te dejo esos dos pesos" y con ellos, la "señora de la casa" debía cubrir los gastos familiares, pagar el teléfono y la luz y, de paso, guardar un poquito para el "alipús" del señor.

Hace ya varios años, en Francia, en las elecciones que ganó Mitterand, Valery Giscard d'Estaing, **el Presidente saliente, que buscaba repetir en el cargo**, concedió una entrevista a una de las periodistas más importantes de aquel entonces. La señora, ingenuamente, **le preguntó al candidato a la reelección cuánto costaba un boleto de metro**. El Presidente no pudo, no supo, contestar a tan sencilla pregunta.

Así, tras esa entrevista y, sobre todo, esa pregunta, Giscard **perdió estrepitosamente las elecciones** y se

tuvo que retirar a la vida privada y al ostracismo.

Los **asesores de Enrique Peña Nieto, que ya trataron de minimizar la mala respuesta literaria de su jefe**, buscarán ahora, por todos los medios, **reducir el impacto negativo de las respuestas económicas**. No será nada fácil. Si solamente de medios tradicionales se tratara, la contención de daños sería relativamente sencilla. Pero **ahora, están, al pié del cañón, las llamadas redes sociales**, en particular Twitter y Facebook.

Dicen por ahí que **estos nuevos medios de comunicación** (los únicos no regulados por las ridiculeces del IFE) **fueron los que llevaron a Barack Obama a la victoria**. También que fueron determinantes en la terminación de diversos regímenes de Medio Oriente. No duda nada de lo anterior, ni un instante.

Dice Luis Enrique Sánchez Fernández, mi jefe y amigo, que **de sus lecturas caribeñas sólo recuerda el nombre de la editorial**. Por mi parte, devorador de novelas policíacas (me puedo "echar" hasta tres en un día normal) **con dificultad recuerdo títulos, autores e incluso... trama**. No obstante, **pocas de esas obras me ha "marcado"** (esa era la pregunta) y puedo citar, sin ningún problema las lecturas que sí lo han hecho, igualito que lo puede hacer, lo sé, mi cuate LESF.

No le pedimos al próximo dirigente de los destinos de la patria que sea un literato, ni que haya leído cientos de libros (como lo hizo su antecesor José López Portillo, el de los 900 pesos diarios) pero sí que tenga un **poco de sensibilidad y cultura general**.

Nomás digo...

<http://www.poblanerías.com/noticias/2011/un-candidato-culto>

Puntual

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto)

Mototaxis, plazo fatal

Contra lo que se suponga el tema de los mototaxis en Puebla no empezó a ser tratado por el gobierno actual apenas el pasado uno de febrero, cuando tomó posesión el gobernador Rafael Moreno Valle, sino que tiene antecedentes y razones para evitar que se mantenga un servicio que no está regulado y es por su naturaleza inseguro para quienes se trasladan en él.

Su origen estuvo cargado de sospechas de corrupción como la autorización de un servicio no contemplado por la ley donde desde una oficina gubernamental se expedían permisos por miles de pesos para que circularan.

Se sabe que fueron presentadas desde hace meses cuatro denuncias por fraude en contra de funcionarios del gobierno de Mario Marín, de las cuales dos de quienes acusaban decidieron desistirse y aún hay dos vivas de donde se desprende la orden de aprehensión de un funcionario, jefe de departamento, de apellidos Alcántara Silva.

Ayer el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla, asumió como propio que el 31 de diciembre próximo sea la fecha límite para el retiro de los mototaxis de las calles de distintos municipios poblanos. El funcionario anunció la puesta en marcha del Programa 2x1 que permitirá proteger los ingresos familiares de los dueños y operadores de estos vehículos.

Como titulares asistieron los secretarios de Transportes, Bernardo Huerta Couttolenc y de Competitividad, Empleo y Desarrollo Económico, Pablo Rodríguez Regordosa, ahí el coordinador del gabinete comentó que "a través de este esquema, por cada dos mototaxis que salgan de circulación, los propietarios obtendrán apoyo para un crédito automotriz que les permitirá adquirir un vehículo de cuatros puertas, el cual funcionará como servicio público de transporte, en el lugar en el que operan actualmente".

El gobierno poblano no trata de erradicar a quienes se dedican a trabajar y generan riqueza sino establecer condiciones que les sean benéficas a ellos que tienen en las calles su centro de trabajo y sustento.

En rueda de prensa, el titular de Gobernación les comentó que también se les facilitará la expedición de permisos y se delimitarán territorialmente nuevas concesiones, con un transporte regular que garantice la seguridad de las familias poblanas.

"Para los operadores que se quedan sin empleo, se impartirán cursos de capacitación, se promoverán iniciativas de autoempleo y se les vinculará con empresas que soliciten personal", puntualizó Manzanilla Prieto. Precisó que el Programa 2x1, resuelve una problemática y genera una alternativa para los dueños y usuarios de mototaxis. "Ninguna alternativa es 100 por ciento perfecta, pero ésta es una alternativa que genera beneficios a la mayoría", dijo.

El gobierno poblano no pretende sustituir la iniciativa particular sino al contrario promoverla y darle garantías, entre ellas la seguridad a quienes les prestan el servicio por ello su intento de evitar que se usen las calles para trasladar personas que cotidianamente son proclives a padecer accidentes.

Los mototaxis existen pero es necesario sustituirlos, en eso está empeñado el gobierno poblano que ayer le puso un plazo límite y una alternativa válida para que se cumpla con la ley. Es hora de que el Derecho sea nuestra norma.

<http://www.ngpuebla.com/node/5602>

(Angelopolitanas)

Finalmente hoy saldrá el dictamen de lo que será la Ley Orgánica del Poder Legislativo en el estado de Puebla y que tanto se ha cacareado pero en la que los desacuerdos entre los partidos y legisladores eran profundos. Por lo pronto, acordaron tener en lo que resta de su gestión dos mesas directivas anuales que irán del 15 de enero al 31 de julio y la segunda del 1 de agosto al 14 de enero siguiente, con lo que se genera estabilidad y participación de los distintos partidos políticos en el gobierno de la Cámara.

Acuerdan reducir las participaciones en tribuna para impedir largas e innecesarias intervenciones que solo repiten, muchas veces, necesidades; abren la posibilidad de la iniciativa popular con un respaldo efectivo del 2.5 por ciento de las firmas de la población; y establecen como plazo fatal 180 días para dictaminar cualquier iniciativa presentada.

A partir de que entre en vigor la nueva Ley sustituirán la Gran Comisión del Congreso por la Junta de Gobierno y Coordinación Política y crearán la Contraloría y el Instituto de Investigaciones Legislativas. Los diputados poblanos tardaron mucho pero todo indica que con este nuevo andamiaje legal podrán hacer un mejor trabajo. Ojalá.

@

El director de la Policía Auxiliar, Ludivino Mora, es uno de los poblanos más felices y es que más allá de su vocación de servicio, tiene el orgullo de que su hija, Angie Mora Aramburu, haya obtenido en dos semestres consecutivos un reconocimiento de la Universidad Iberoamericana por sus calificaciones de 10, excelente, en su carrera en Ciencias Políticas y Administración Pública.

Ludivino tiene razones suficientes para presumir y es que ha expresado su amor en impulsar a sus hijos a que estén preparados académicamente; ya llegarán las coyunturas políticas y deberán enfrentarlas.

@

Los priistas poblanos siguen esperanzados a que se escuche su voz en el Comité Ejecutivo Nacional y haya aún cambios en la coalición que abrieron con los partidos Verde y Movimiento Ciudadano, ya que les mandaron la señal de que será el próximo jueves cuando se defina si los cambios demandados se dan o no.

@

Parece que nunca iba a llegar pero todo indica que a iniciativa de Inés Saturnino que dejará pronto de ser diputado para anunciar sus aspiraciones como precandidato por Ciudad Serdán, a partir de su promulgación no sólo los ediles sino aquellos funcionarios y empleados que manejan recursos serán corresponsables del manejo de los recursos públicos.

Con la ley vigente solo tenían que rendir cuentas por el manejo del dinero de los ayuntamientos los presidentes municipales, cuando no son los únicos que lo ejercen. Es por eso que ampliarán la responsabilidad y ser tesorero o funcionario municipal tendrá legalmente implicaciones.

<http://www.ngpuebla.com/node/5603>



(Decodificador Urbano/ Miguel Ángel Cordero)

Cuando veas a Augusta piensa en Josefina

El hecho de que Augusta Valentina Díaz de Rivera se convierta en candidata al Senado revela mucho del juego de la presidencia en las elecciones de 2012.

De entrada, es una señal de la simpatía a los albiazules que comulgan con la precandidata a la Presidencia de la República, Josefina Vázquez Mota.

Ahora que la propia Díaz de Rivera ya señaló que acompañará en la carrera por el Senado a Lozano Alarcón, queda claro el respaldo que tiene Vázquez Mota de la propia presidencia.

Claro, nadie pensaría que las candidaturas a las diputaciones y al Senado son posiciones gestadas en el

escenario local.

Por el contrario, son las autoridades federales las que determinan.

En consecuencia, el supuesto respaldo a la candidatura de Díaz de Rivera confirma que la presidencia, léase como Felipe Calderón, tiene el interés de postular a Vázquez Mota como candidata.

Después de todo no hay que olvidar que la oriunda de Teziutlán fue su coordinadora de campaña.

En lo particular, creo que este tipo de determinaciones (la posible candidatura de Augusta) prueban que Calderón siempre estuvo dispuesto a apoyar a Vázquez Mota y que Ernesto Cordero sólo fue un alfil.

No hay que perder de vista que Blanca Alcalá, con todo y su pésimo trabajo al frente del ayuntamiento, tiene una altísima popularidad.

Claro que no lo comento con gusto, sino con una extrañeza constante.

Desde que llegó como candidata y hasta que dejó la alcaldía, la priista siempre se ostentó como una de las más favorecidas por la simpatía popular.

Esta es su principal ventaja y es posible pensar, con ello, en que si busca la senaduría por las izquierdas, como también ha trascendido, ella podría representar un arrastre a favor de este grupo político en la capital.

Y si hay un voto de cascada, tal vez la coalición de Andrés Manuel López Obrador se alce victoriosa en Puebla.

Son sólo cavilaciones, claro.

Y que le contesta Carlos Fuentes a Enrique Peña Nieto: "no tiene derecho a ser presidente".

Y peor, lo consideró incapaz de sostener una conversación de nivel con Barack Obama, Angela Merkel y Sarkozy.

Y aún más triste, no consideró que el futuro de México esté en buenas manos con cualquiera de los aspirantes a la presidencia.

<http://www.imagenpoblana.com/2011/cuando-veas-augusta-piensa-en-josefina>

(Sexto sentido/Amy García)

"Excelentes" cuadros priistas

Es asombroso que el PRI pretenda competir con políticos de pésima índole en las diputaciones federales, pues para darle batalla a los panistas Néstor Gordillo Castillo y Blanca Jiménez, por parte del partido tricolor suenan nombres como Juan de Dios Bravo Jiménez, Pablo Fernández del Campo, Malinali García y por increíble que parezca, Luis Alberto Arriaga.

Y es que cada uno de estos personajes cuenta con un excelente "ridículum" que sin duda los llevará al triunfo.

Para muestra basta un botón, pues quién no recuerda la "destacada" labor de un Juan de Dios Bravo Jiménez al frente de la Segob municipal en el pésimo trienio de la ex alcaldesa Blanca Alcalá, pero la situación no es mejor cuando nos referimos a Pablo Fernández del Campo, repudiado en zonas como La Margarita.

Otro que hizo de las suyas, por sospechas de su mala administración al frente de la CEASPUE, es ese tal Blas Villegas Lara.

También se suma a la lista la diputada equis Malinali García, quien destaca por su desempeño gris, y para cerrar con broche de oro qué tal la propuesta del diputado "chapulín" y ex lector de noticias Luis Alberto Arriaga Lila, quien además de su nulo trabajo como legislador, quiso ser edil de San Andrés Cholula y perdió.

Pero como si esto fuera poco, otros "insignes" personajes también se escuchan para alcanzar la candidatura, como es el caso de Víctor Manuel Carreto y Héctor Sulaimán, quienes ya hasta andan promocionándose para obtener la candidatura.

Además, Valentín Meneses, mejor conocido como "Don Fracaso", compadre y cómplice del "góber precioso" también podría obtener la candidatura.

Estos son las "excelentes" propuestas que tiene el "nuevo" PRI para hacerle competencia al partido albiazul.

Una de dos: los priistas están muy confiados en ganar que hasta pondrán a estos tipos como candidatos, o de plano ya no tienen más "cuadros" para competir en las elecciones de 2012.

A ver si no les pasa como en las elecciones de 2010, en la que por postular al peor, se quedaron "chiflando en la loma".

.....

Para mentiras y ridículos, sólo con el "licenciado"

Para nadie es una novedad que el noticiero más amarillista quiera sacar noticias "antes que nadie" aunque sean insulsas, lucren con el dolor ajeno y muchas veces sean mentiras. Para muestra un botón:

Resulta que este martes, el "licenciado López" hablaba con Eugenio Lira Rugarcía, el vocero de la Arquidiócesis poblana que está en Roma. Éste platicaba de las actividades que se habían efectuado por los festejos de la Virgen de Guadalupe, y de la visita del arzobispo Víctor Sánchez Espinosa y el gobernador Rafael Moreno Valle

al Vaticano.

En ese momento, el "licenciado", fiel a su costumbre, se quiso hacer el gracioso o quiso hacerse el muy importante, aseverando que le estaban llegando fotos del gobernador con el arzobispo junto a la tumba de Juan Pablo II.

Lo más penoso del caso es que el propio Lira Rugarcía desmintió al titular del "noticiero", al comentar que "pero si apenas estamos descendiendo"; por lo tanto, el "licenciado" quedó en ridículos, pues las fotos que anunció fue otra de las invenciones que acostumbra.

Eso le pasa a este señor por dárseles de muy bueno; la riega, queda mal y hace el ridículo.

Lamentable el actuar de este "periodista" que hace de la desgracia humana su modus vivendi. Felicidades por ello.

<http://www.imagenpoblana.com/2011/%E2%80%9Cexcelentes%E2%80%9D-cuadros-priistas>

(Fuerte y Claro/Daniel Lara Mendoza)

Corta visión de Lastiri

Aunque no debe ser visto como una "moda", hablar del tema del crimen organizado y el narcotráfico automáticamente le da sonoridad a casi cualquier declaración, por absurda que esta sea. Basta mencionar el asunto para darle cierto lustre a temas que de otra manera habrían pasado desapercibidos.

Aquí en Puebla por ejemplo, el líder estatal del PRI Juan Carlos Lastiri afirmó que su partido "blindará" a sus aspirantes a diputados federales y senadores para que no exista financiamiento del crimen organizado en el próximo proceso electoral. Incluso Lastiri fue más allá, asegurando que ya hay un par de cientos de precandidatos y ninguno tiene nexos con la delincuencia.

Hay que reconocerle al priista su interés por tranquilizar a los ciudadanos y de paso santificar a los candidatos del tricolor. Pero la suya además de ser una promesa fácil y fuera de lugar, es una declaración que revela que no está observando el tema de la delincuencia en toda su extensión.

Quizá años atrás, cuando los criminales actuaban desde las sombras y sólo atacaban violentamente al considerar amenazados sus intereses, habría sido vigente la promesa de Lastiri sobre evitar el financiamiento delincriminal para las campañas políticas. Pero hoy que los narcotraficantes actúan en todo momento y lugar, hoy que son cínicos y temerarios, hoy que se dan el lujo de enfrentar de tú a tú a las fuerzas armadas, hoy que el terror se ha convertido en su principal herramienta, es francamente absurdo pensar que un criminal peligroso buscará influir en una elección mediante un financiamiento.

Si la delincuencia organizada quisiera imponer a tal o cual fuerza política porque así conviene a sus intereses, lo haría como en Michoacán: "bajando" candidatos mediante amenazas de muerte, sentenciando a los ciudadanos de las comunidades sobre por quién deben votar so pena de represalias o ya de plano enviando mensajes macabros a modo de alentar el abstencionismo y movilizar a sus votantes cautivos. La elegancia y los sobornos no parecen ser el modus operandi de los nuevos cabecillas del narco.

Ahora que si de plano existe algún delincuente interesado en impulsar a alguien para legislador federal, es de ilusos creer que el PRI tendrá los recursos suficientes para investigar a profundidad cada peso metido a las campañas. Si el propio Gobierno Federal durante años ignoró que la DEA (agencia antidrogas estadounidense) lavaba dinero del narco mexicano, entonces las triangulaciones financieras son tan benévolas que permiten esconder muy bien cualquier rastro de suciedad en los recursos.

Pero bueno. Lo dicho por Lastiri debe considerarse como lo que es: una declaración oportunista.

Qué difícil es distinguir la delgada línea que separa el derecho a la libre expresión, del vandalismo y los actos de desafío violento al estado de derecho. Qué complicado resulta tomar partido cuando se desatan hechos de sangre como los ocurridos antier en Chilpancingo, en los que un grupo de policías estatales y ministeriales de Guerrero se enfrentó a un bloque de alumnos de una escuela normal, quienes mantenían bloqueada la autopista del sol.

Y es que hoy hay dos muertos del lado de los estudiantes de Ayotzinapa, mientras que siguen cundiendo las versiones de que su protesta quizá no era tan pacífica como argumentan, puesto que independientemente de las pérdidas millonarias para aquel estado por el bloqueo, se incendiaron bombas de combustible de una gasolinera en la zona y se agredió a la policía.

Es cierto que hubo abusos policiales inaceptables y que faltó tacto y preparación para manejar la situación de violencia. Pero también es cierto que basta morir para convertirse en santo y olvidar todas las circunstancias que favorecieron ese fatídico fin.

Lo más grave es el clima de polarización que hoy se vive en el vecino estado de Guerrero, donde unos apoyan el uso de la fuerza para evitar que cualquiera atente contra las vías de comunicación y además incendie propiedad

privada, mientras que otros censuran la reacción policial argumentando que los quejosos eran jóvenes idealistas. ¿Y por qué debiera importarnos eso en Puebla? Pues porque además de la cercanía geográfica, aquí también hay normales rurales.

<http://www.imagenpoblana.com/2011/corta-vision-de-lastiri>

